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Ya ha comenzado el taller “Vivir como yo quiero” en el Centro 
de Día de Algete, con la asistencia de la concejala del Mayor, 
Mabe Pérez, para el bienestar social de los mayores.    P. 14

Algete:  
En marcha el Taller “Vivir como yo quiero”

Todo a punto en Alalpardo para la presentación el 11 de  
abril  del IV TORNEO DE FÚTBOL CADETE VICENTE DEL 
BOSQUE el II TORNEO DE FÚTBOL FEMENINO.   P.  12

Valdeolmos - Alalpardo:
Torneo de Fútbol Cadete Vicente Del Bosque

“Trabajo, seriedad, 
responsabilidad, rigor, 

calidad de gestión y proyecto”

    ALCOBENDAS

Hasta el 8 de mayo, se pueden presentar 
en las oficinas de la Empresa Municipal 
de la Vivienda (Emvialsa) las solicitudes 
para optar a uno de los 30 alojamientos 
dotacionales que se están construyendo 
en el número 7 de la calle Teresa de 
Calcuta. Los requisitos están publicados 
en www.alcobendas.es.  P.  4

Alojamientos 
dotacionales 

en marcha 

Estas son las propuestas del Partido 
Popular para la ciudad de San Sebastián 
de los Reyes, En páginas interiores, la 
candidata de los Populares a la alcaldía, 
Lucía S. Fernández, nos desgrana las 
claves del programa electoral que, 
desde su punto de vista, la llevará a 
ser la máxima regidora del municipio 
durante los próximos cuatro años. La 
candidata apunta que "por desgracia 
para los vecinos, la ciudad ha sufrido un 
grave retroceso desde junio de 2015. 
Nunca pensé que el PSOE, con Narciso 
Romero y la extrema izquierda, fueran a 
hacer una gestión tan mala".  P.  7
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La noticia

Editorial

En total son una veintena de comercios de Alcobendas y varios muros los que se 
han transformado por estas intervenciones que forman parte del festival CREA, una 
iniciativa del Ayuntamiento que tienen como objetivo dar visibilidad al comercio local y 
sacar el arte a las calles. En escaparates y fachadas se pueden ver animales exóticos, 

damas vestidas de blanco, exuberantes aves, olas, peces, seres intergalácticos y otras 
muchas bellas composiciones nacidas de la imaginación de los artistas. Además, el 
artista urbano Sabek realizó su intervención en el muro de la calle Isabel Rosillo. 

Dinamización comercial
La fachada de veinte comercios de Alcobendas y varios muros de la ciudad se han 
transformado con un toque artístico y creativo que los vecinos han sabido valorar. 
Artistas urbanos venidos de todo el mundo han plasmado su arte, sus creaciones 
efímeras en estos espacios.  Arte que cambia la fisonomía de la ciudad por un tiempo 
y que nos llama a pasear las calles y contemplar comercios, muros, rincones... y a 
verlos con otros ojos. Se trata de CREA, una iniciativa del Ayuntamiento que tiene 
como objetivo contribuir a la dinamización comercial y a la creación artística en el 
espacio público, siguiendo el ejemplo de las intervenciones artísticas realizadas 
en comercios de los madrileños barrios de Lavapiés o Malasaña. Los comercios 
que se han sumado a la iniciativa creativa son: Papelería Carlin, Cafetería Lasser-1, 
Confecciones Feval Joyería Las Tres Perlas, Lola Gala, Herbolario Oliván, Vive el 
Baño, Estanco y loterías de la calle Isabel Rosillo de Ángela Gómez, Zapatería El Valle, 
Confecciones Sole, Ana Dueñas, Calzados Essica, Las Lajara, Tintorerías Paz, Modas 
Maribel, Rancho Tejano, Herbolario Pangea Mundo Natural, Mercería-Lencería La 
Rosa, Iluminación Raquel y como artista invitado SABEK. El alcalde, Ignacio García 
de Vinuesa, el concejal de Comercio, Agustín Martín y la concejal de Distrito Centro, 
Lucrecia García, visitaron los comercios que participaron en la iniciativa.

Alcobendas apuesta por el Arte Creativo

#MadridNuevoNorte
La pregunta sería: ¿Sí o sí? Llegó la hora 
de la verdad, llegó la hora en la que los 
políticos deben demostrar talla y visión 
de futuro. El Ayuntamiento de Madrid 
debería de haber sometido a aprobación, 
en el pleno del pasado mes de marzo, el 
proyecto #MadridNuevoNorte de Distrito 
Castellana Norte para la prolongación 
del Paseo de la Castellana y para evitar 
el aislamiento de determinados barrios 
del norte de la capital como Las Tablas 
y Sanchinarro. En marzo no se pudo 
llevar a pleno por la falta de un informe 
de la Comunidad de Madrid pero, 
podemos equivocarnos pero creo que 
no, el proyecto saldrá adelante porque 
todos los Grupos politicos entienden y 

aprueban el proyecto; porque Distrito 
Castellana Norte ha hecho los deberes 
y se ha pegado al terreno para pulsar 
las necesidades, problemas, peticiones 
y sugerencias de los vecinos de los 
barrios afectados constatando que, 
prácticamente, 9 de cada 10 vecinos 
vea  el proyecto con buenos ojos y, lo 
que es mejor, necesario; porque DCN, 
compañía propietaria de los derechos 
sobre los terrenos de Adif que forman 
parte de Madrid Nuevo Norte, es la 
primera promotora española en contar 
con un área de Compromiso Social con 
el que ha conseguido la participación 
de 170.000 vecinos; porque, además, 
después de mucha negociación 
inteligente entre Ayuntamiento de 
Madrid y Distrito Castellana Norte han 

conseguido los acuerdos necesarios 
para que #MadridNuevoNorte pueda 
ser un proyecto sostenible, de movilidad 
avanzada, de respeto al medio ambiente, 
de combinación razonable de viviendas 
libres y protegidas...Se nos ocurren 
tantos motivos para pensar que el 
proyecto debe ser una realidad ya, que 
solamente nos queda apelar y apremiar 
a los políticos que, definitivamente, 
el proyecto, después del pleno 
correspondiente al presente mes de abril, 
el proyecto #MadridNuevoNorte debería 
ser toda una realidad.

Urna, dos y...

¡Para de contar!...Porque son dos las 
citas con las urnas que tendremos que 

abordar los madrileños durante estos 
dos próximos meses. Ahora, en abril, 
tendremos que afilar el lapiz para elegir 
Diputados y Senadores y, por ende, 
Presidente de la Nación y el mes que viene, 
en el de mayo, turno para Concejales, 
Alcaldes, Diputados y Presidente 
Autonómicos y Eurodiputados...¿Hay 
quien dé más? Como decía el sabio del 
pueblo: estamos mejor que queremos.
Dicen que las jornadas electorales, es un 
clásico, son la Fiesta de la Democracia...
pues que viva la fiesta. Lo que hace 
falta es que la fiesta acabe con bien y, 
para uno u otro lado, el que salga pueda 
formar gobierno. Así que, Señoras y 
Señores, relájense, afinen su puntería y 
disfruten de la fiesta...y paciencia para 
sobrevivir a las respectivas campañas.
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Nuevos alojamientos dotacionales
Se ha abierto el plazo de inscripción para la solicitud de 30 alojamientos dotacionales 

Hasta el 8 de mayo, se pueden presentar 
en las oficinas de la Empresa Municipal 

de la Vivienda (Emvialsa) las solicitudes 
para optar a uno de los 30 alojamientos 
dotacionales que se están construyendo 
en el número 7 de la calle Teresa de 
Calcuta. El Ayuntamiento, a través de 
Emvialsa, ha convocado la adjudicación 
de esta promoción en régimen de cesión. 
Estos alojamientos dotacionales están 
destinados a  personas separadas o 
divorciadas, a  menores de 35 años, a 
mayores de 65,  víctimas de terrorismo 
o de violencia de género, a familias 
monoparentales y a personas con 
algún tipo de discapacidad. Deben 
estar empadronadas o haber estado 

empadronadas en Alcobendas un mínimo 
de tres años de forma ininterrumpida.
En la sección  Viviendas  de la web 
municipal,  alcobendas.org, se pueden 
consultar los requisitos específicos 
de acceso a esta convocatoria y la 
documentación requerida, y descargar 
el impreso de solicitud, que también 
pueden recoger en las oficinas de 
Emvialsa (c/ Carlos Muñoz Ruiz, 7) de 
lunes a viernes, de 9 a 14 h.
Se puede solicitar más información 
en el correo electrónico  informacion@
emvialsa.org o en el teléfono 91 490 08 
92, de 9 a 14 horas.

LOS VERANOS  
DE  ALCOBENDAS

Han comenzado las inscripciones 
de Los Veranos de Alcobendas 
2019. La primera es la inscripción 
a las colonias. Las familias 
empadronadas en Alcobendas 
que participaron en las colonias 
el año pasado pueden inscribirse 
online. Las colonias son una 
actividad muy demandada y 
valorada por las familias que 
las utilizan. Según el Estudio de 
Satisfacción de 2018, el grado 
de satisfacción general de los 
padres fue de 8,76 puntos y el 
de los niños, de 8,71 puntos. El 
servicio de comedor obtuvo un 
7,53 y los equipos de trabajo, 
un 9,11, misma puntuación que 
obtuvieron las instalaciones.

AGUSTÍN MARTÍN 
NO SE PRESENTARÁ

        
La noticia ha saltado a última 
hora. Se trata de la renuncia 
a volver a presentarse del 
hasta ahora Concejal de 
Hacienda del Ayuntamiento 
de Alcobendas, el popular 
Agustín Martín. En una 
nota enviada a la prensa, 
Agustín Martín dice "como 
siempre me ha gustado ir 
a contracorriente, tras 16 
años como concejal del 
Ayuntamiento de Alcobendas, 
12 de ellos de gobierno, 
considero que ha llegado el
momento de cerrar este 
maravilloso ciclo y dar el paso 
de salir de la &quot;política
profesional&quot; para 
seguir  progresando laboral 
y personalmente". Ignoramos 
cual puede ser el fondo de 
esta baja de última hora de 
los Populares de Alcobendas 
pero si podemos añadir que 
se trata de la baja de un 
personaje de gran valía.

El Pleno da luz verde a “LOS CARRILES”

El pleno extraordinario ha aprobado el 
desarrollo de 8.600 nuevas viviendas en 
Alcobendas, el 45% de protección oficial 
y mil de alquiler social dotacional
A la tercera fue la vencida y, en un 
Pleno Extraordinario, se ha aprobado 
el desarrollo de "LOS CARRILES" de 
Alcobendas. Una extensión de 2,2 
millones de metros cuadrados en el 
que se construirán 8.600 viviendas, de 
las que casi cuatro mil (el 45%) serán 
protegidas. Adicionalmente, en Los 
Carriles, se construirán mil viviendas de 
alquiler social dotacional. Al acuerdo 
se ha llegado con los 12 votos del 
Partido Popular y el apoyo de 2 de los 
3 concejales de Ciudadanos, Horacio 
Rico y Ana Rojas. El resto de grupos, y 
un concejal de Ciudadanos, han votado 
en contra. 
Previo al debate, además de la urgencia, 
se ha votado la inclusión de un 
documento  firmado por la Asociación 
Administrativa de Cooperación del 
Sector Los Carriles en el que se 
compromete, a cumplir modificaciones 
que en estos últimos años “el gobierno 
popular trabajó, fundamentalmente con 
el grupo Ciudadanos, y entre las que 
se recogieron aportaciones de IU, SSP 

y UPyD”, comentó Ramón Cubián, 
portavoz del equipo de gobierno. Entre 
los cambios planteados, se primó que el 
desarrollo comenzara en la zona Norte, 
donde precisamente se condensa 
el mayor número de viviendas de 
protección oficial, hasta 2.610.
Los Carriles supone llegar al tope del 
techo poblacional de la ciudad. Es 
la continuación natural del último de 
sus desarrollos – Fuente Lucha – y se 
construirá en un entorno privilegiado 
y diseñado bajo los parámetros del 
urbanismo del futuro: un desarrollo 
de calidad, con instalaciones públicas 
sanitarias, deportivas y culturales que 
el distrito Norte demanda; con zonas 
comerciales y de ocio; y, sobre todo, con 
las viviendas necesarias para crecer de 
forma ordenada y sostenible. 

Con un nuevo pulmón 

verde de 500.000 metros

Los Carriles supone además, la creación 
de un nuevo pulmón verde de más de 
500.000 metros que blinda la protección 
del Monte de Valdelatas y al que se 

ha sumado una zona de ampliación 
del propio Monte . El llamado “Parque 
Central” del proyecto funcionará como 
espacio de transición abierta, con zonas 
de ocio y estanciales, de deporte e 
infantiles, de carácter más urbano, para 
el esparcimiento de los toda la población 
de Alcobendas.

"Los Carriles ya es 

patrimonio de los 

vecinos de Alcobendas"
Para el alcalde “se abre un futuro y 
esperanza para todos tras la parálisis 
de estos años en materia de desarrollo 
urbanístico. Los Carriles ya es patrimonio 
de los vecinos de Alcobendas que tienen 
derecho a tener vivienda en su ciudad 
y a que su Ayuntamiento cuente con 
ingresos extraordinarios que le permitan 
abordar proyectos tan importante como 
el Plan Maestro del distrito Centro. 
Estoy convencido de que incluso los 
que hoy han votado que no, saben que 
Alcobendas necesita este proyecto y 
me siento agradecido a los grupos que 
han aportado al proyecto y lo han hecho 
mejor con nosotros; aunque hoy, hayan 
votado en contra” 

La Oposición, discrepa

Para el Jefe de la Oposición, Rafael 
Sánchez Acera," la propuesta de García 
de Vinuesa es sospechosa pues se 
basa en la especulación, beneficiando 
con las plusvalías a los propietarios 
de los terrenos” y, “los socialistas 
estamos a favor de construir más 
vivienda, pero protegida, asequible y 
medioambientalmente sostenible. Las 
maniobras que está llevando a cabo 
García de Vinuesa poco tienen que ver 
con la transparencia, con los intereses 
de los y las vecinas y con el supuesto 
`modelo de ciudad´ del que tanto 
presume”.
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Se sabía ya pero la proclamación se 
hizo oficial en La Esfera con la presencia 
de la Vicepresidenta del Gobierno y 
Ministra, Carmen Calvo, y del Candidato 
a la Presidencia de la Comunidad del 
Madrid del Partido Socialista de Madrid, 
Ángel Gabilondo...Definitivamente Rafael 
Sánchez Acera encabezará la lista del 
Partido Socialista Obrero Español al 
Ayuntamiento de Alcobendas para las 
próxima elecciones municipales. Hemos 
tenido ocasión de hablar con él para 
conocer de primera mano cuales son las 
propuestas para optar a la alcaldía de la 
Ciudad de Alcobendas...

Definitivamente usted será 
el candidato del partido para 
los próximos comicios... ¿en 
qué situación se encuentra 
Alcobendas? 
Los vecinos y vecinas de Alcobendas 
llevamos años sufriendo el desgobierno 
y dejación de García de Vinuesa. 
Nuestra ciudad se encuentra paralizada, 
sin proyectos de éxito ni propuestas 
necesarias para impulsarla, modernizarla 
y generar nuevas oportunidades. El 
alcalde y su equipo están agotados: han 
fracasado en participación ciudadana, les 
ha faltado ambición en su política fiscal 
y han permitido el desmantelamiento 
del centro de salud Blas de Otero, un 
referente para los vecinos. Esto son solo 

algunos ejemplos de cómo se encuentra 
Alcobendas, a los que hay que sumar la 
crisis de limpieza en las calles, uno de sus 
peores puntos en la gestión  municipal. 

¿Qué puede plantear el PSOE 
que no haya planteado el actual 
gobierno del PP?
Los socialistas queremos desarrollar 
un proyecto de futuro que vuelva a 
demostrar lo que ya hicimos durante 
más de 20 años: que Alcobendas puede 
funcionar bien y ser un referente en la 
región. ¿Cómo conseguirlo?

“Con inversiones 
en Vivienda 
Protegida; 

desarrollando 
políticas de 

juventud 
e igualdad 
efectivas”

Con inversiones en vivienda protegida; 
desarrollando políticas de juventud 
e igualdad efectivas  que fomenten 

el empleo entre los colectivos más 
vulnerables o impulsando acciones que 
sitúen de nuevo a Alcobendas en la 
vanguardia. Nosotros creemos que otro 
modelo de ciudad es posible.  

¿Qué sensaciones se están 
sacando de la actual pre-
campaña que está llevando a 
cabo el PSOE?
Estamos muy ilusionados y a la 
expectativa del resultado de las urnas. 
Creemos que podemos recuperar 
la alcaldía y desarrollar un proyecto 
solvente, basado en un programa político 
realista y alternativo al PP. 

“Nuestro trabajo 
está centralizado 

en atender las 
reivindicaciones 
de asociaciones, 

colectivos y 
particulares”

Estamos haciendo una precampaña muy 
cercana, para que los alcobendenses 
sepan que nuestra prioridad es atender 
el día a día de las personas. Nuestro 
trabajo está centralizado en atender 
las reivindicaciones de asociaciones, 
colectivos y particulares, además de 
mantener encuentros y estar en la calle 
con los y las vecinas.

¿Cuáles serían las primeras 
medidas en el caso de conseguir 
gobernar después de las 
próximas elecciones? 
Si llegamos a la alcaldía, tendremos que 
afrontar mucho trabajo, pero lo haremos 
con un equipo preparado y con ilusión 
y compromiso. Los primeros pasos y 
prioridades a seguir serán la puesta en 

marcha de 2.800 viviendas de protección 
pública en Fuente Lucha II; exigir a la 
Comunidad de Madrid la construcción 
de un nuevo centro de especialidades 
médicas y, por último, recuperar las 
políticas de participación ciudadana 
abandonadas por el gobierno del PP.

Hablando de pactos...
Es cierto que cada vez son más 
complicadas las mayorías absolutas y 
que hay que pensar en el futuro y mejora 
de Alcobendas. Por eso, los socialistas 
de Alcobendas vamos a salir a ganar las 
próximas elecciones municipales y a ser 
el primer partido tras los comicios. 

“Nuestro objetivo 
es que Alcobendas 
vuelva a situarse 

en lo alto”
Nuestro objetivo es que Alcobendas 
vuelva a situarse en lo alto y estaremos 
dispuestos a pactar con cualquier actor 
político que comparta este objetivo y que 
esté a favor de sumarse al cambio con 

“Llevamos años sufriendo el desgobierno y la dejación de Gª de Vinuesa”
“Los socialistas de Alcobendas vamos a salir a ganar las próximas elecciones para ser el primer partido”

La Feria del Marisco es un acontecimiento 
que ya es toda una tradición en la 
localidad de Alcobendas, la capital del 
norte de Madrid, y que concita la atención 
de vecinos y forasteros, que siempre 
son bien acogidos. Como cada año la 
Feria del Marisco estará instalada en el 
Recinto Ferial de Alcobendas, la entrada 
es gratuita y su horario será de 12,30 a 
16,00 horas, por la mañana, y de 19,00 a 

23,30 horas, en horario de tarde/noche. 
La Feria del Marisco está organizada, 
como todos los años, por la empresa 
Demar con Xuntanza de Galegos en 
Alcobendas y colaboran Ayuntamiento 
de Alcobendas, Mexillón de Galicia y la 
cervecera Estrella Galicia.
Durante la Feria, como todos los años, 
además de las degustaciones del mejor 
marisco gallego y otros productos de 

la tierra, se celebrarán los tradicionales 
Días de Exaltación del Mejillón y la Noche 
Mágica con la tradicional Queimada, 
gratuita para todos los asistentes.
Además, estará garantizada la diversión 
de los más pequeños con la instalación 
de castillos hinchables que, como en 
anteriores ediciones, estarán preparados 
para la diversión y entretenimiento de los 
pequeños de la casa.

Todo listo para la XXIV Feria del Marisco de Alcobendas
Se celebrará en el Recinto Ferial, del 23 de abril al 5 de Mayo, con entrada gratuita
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MIGUEL ÁNGEL 
ARRANZ, CON 
CIUDADANOS

Definitivamente Miguel Ángel 
Arranz, hasta ahora único concejal 
de UPyD en el Ayuntamiento de 
Alcobendas, será el candidato 
que presentará como número 
uno en su lista la formación de 
Ciudadanos en Alcobendas. 
Estaba claro, desde hace algún 
tiempo, que se incorporaría a las 
filas de la formación naranja pero 
pocos apostaron en principio por 
su candidatura a la alcaldía. Será 
esta su tercera candidatura en el 
consistorio alcobendense.

HUERTOS URBANOS
        

Ya están publicados en la 
web municipal el listado 
provisional con los solicitantes 
admitidos y excluidos para el 
próximo sorteo de 97 huertos 
urbanos en los parques de 
Extremadura y Andalucía. 
Se adjudicarán por sorteo 
público y por lotes, en función 
de la edad del solicitante. El 
Ayuntamiento de Alcobendas 
celebrará el sorteo de estos 
97 huertos urbanos durante la 
segunda semana del mes de 
mayo en la Ciudad Deportiva 
Valdelasfuentes.

SUBIÓ EL PARO  

El paro aumentó en el mes 
de marzo en 30 personas, 
un 0,65% con respecto al 
mes de febrero. Se mantiene 
el descenso interanual que 
alcanza el -9,70%. En nuestra 
ciudad trabajan 496 personas 
más que en marzo de 2018. 
La Bolsa de Empleo Municipal 
recibió de las empresas, 
durante el pasado mes de 
marzo, ofertas para un total 
de 106 puestos de trabajo.

Nuevo reto solidario del nadador JAVA SANZ

Otra machada de Java Sanz, nadador 
ligado estrechamente a la Ciudad de 
Alcobendas, se trata de dar la vuelta 
alrededor de la isla de Manhattan, a 
lo largo de sus tres ríos, Hudson, East 
River y Harlem. Aproximadamente 
unos 47 kms con comienzo y final en 
el muelle A de Battery Park , nadándolo 
en dirección contraria de las agujas del 
reloj, el próximo 17 de Agosto 2019. Tras 
obtener todos los permisos por parte de 
las autoridades locales y el organizador, 
le acompañará una piragua que llevará 

su avituallamiento, una embarcación 
mayor con un juez y su equipo formado 
por su entrenador, Javier Berazaluce, y 
su hija,  Jimena Sanz, también nadadora 
y toda una campeona en ciernes. Se 
trata de dar visibilidad a un problema 
global: LOS PLÁSTICOS EN EL MAR Y 
EN LOS RÍOS, en una de las ciudades 
que más residuos genera del mundo 
Se realizará sin neopreno, la temperatura 
del agua rondará los 20 grados, una 
piragua con GPS acompañará a Java en 
todo momento, tendrá prohibido tocar 
cualquier embarcación, no podrá recibir 
ayuda exterior y los avituallamientos 
de comida y bebida se los entregará 
el piragüista sin tocar al nadador. Una 
segunda embarcación auxiliar lleva los 
dos componentes del equipo además 
de un juez de la NYOW que verificartá 
el correcto cumplimiento de la normativa 
y el estado físico del nadador. El tiempo 

estimado del reto varía en función de 
las condiciones del agua y las mareas, 
se calcula que sea entre 8 y 12 horas 
aproximadamente. El día previsto de la 
vuelta a Manhattan es el sábado, 17 de 
agosto de 2019 pero en función de la 
meteorología podrá hacerse el 18, al día 
siguiente. La vuelta a nado de la isla de 
Manhattan es una de las tres travesías 
mejor reconocidas a nivel internacional 
dentro de las aguas abiertas de larga 
distancia. Una de las tres que forma la 
Triple Corona junto con El Canal de la 
Mancha y Cathalina Channel. Si alguien 
desea formar parte de este estupendo 
proyecto solidario, como patrocinador 
o colaborador, puede contactar con 
Java Sanz en trijava@hotmail.com; 
entrenadoresnatacionmadrid@gmail.
com; en Twitter, en @soyjava1; en 
Instagram, en java swin o en el teléfono: 
620206000

Se trata de dar visibilidad a un problema global: LOS PLÁSTICOS EN EL MAR Y EN LOS RÍOS

El pasado 29 de marzo, en el Centro 
Cultural Pablo Iglesias de Alcobendas, 
gracias al proyecto de Participación 
Juvenil “LA CIBER”, la productora O.E.M 
y a la exhaustiva labor de su director 

Osel Elejabeitia Molleda, se celebró la 
segunda edición del Festival de Cine 
“LIBERTAS ARTIS”. En esta edición se 
recibieron cortometrajes de todas partes 
del mundo, desde Israel hasta Argentina. 
Con más de 500 cortometrajes inscritos 
para esta edición solo fueron proyectados 
12, de los cuales 5 fueron  premiados 
con las distintas nominaciones previstas 
por la organización del festival: Mejor 
director, Mauro Moreyra por “Más allá 
de la sangre”; Mejor Montaje, Pablo 
Mejlachowicz por “Nirvana”; Mejor 
interpretación, Said Chatiby por “Tahrib”; 

Mejor Cortometraje, Francesco Filippi 
por “Mani Rosse”, y Premio del Público, 
“Mujer y filipina”. Pero eso no es todo, 
pues en el propio evento se interpretaron 
dos canciones a cargo de jóvenes - Julio 
Ponce, y el grupo formado por Marcos 
Holgado, Daniel Fraile y Manuela López 
– todos ellos músicos de un grandísimo 
talento. En solo un año esta gala, el 
Festival de Cine “LIBERTAS ARTIS”, ha 
evolucionado en gran medida por lo que 
tendremos que estar muy atentos a sus 
redes sociales, @LibertasArtis en Twitter, 
y a su web: www.libertasartis.com.

Se celebró el pasado 29 de marzo en el Centro Cultural Pablo Iglesias 

Nuevo éxito del Festival “Libertas Artis”

Hace ya algunos años un monitor de 
Marcha Nórdica, Pablo Lobo, vecino 
de Alcobendas, ya jubilado, tuvo la 
idea de crear, mediante un pequeño 
grupo de WhatsApp denominado 
“MARCHA NORDICA ALCOBENDAS”, 
para practicar, a diario este deporte 
principalmente en el Monte de Valdelatas, 
ubicado en la localidad de Alcobendas, 
de forma totalmente desinteresada y 
bajo la responsabilidad de cada uno, a 
todos los efectos. 
Desde entonces, ha crecido hasta 
juntar 50 marchadores, principalmente 
jubilados y por tanto con alrededor 
de 65 años. Ello no impide que 
tengan algunos miembros con menos 
años, incluso   trabajadores activos o 
estudiantes, si bien estos participan 

los sábados, domingos y festivos. 
Mediante el grupo de WhatsApp Pablo 
cita diariamente al grupo, a las 9,15 de 
la mañana (los fines de semana a las 
9,45), para encontrarse a la entrada del 
Monte, donde se encuentra la barrera. 
Allí les da enseñanzas sobre el correcto 
funcionamiento de los bastones, 
único complemento necesario para 
la práctica y les dirige unos ejercicios 
de calentamiento de la musculatura y 
articulaciones, para evitar lesiones.
La actividad, de unos 8 a 10 Km por 
jornada, se desarrolla en un absoluto 
ambiente de amistad, comprensión con 
los que puedan, circunstancialmente, 
retardarse, alegría e intercambio de 
impresiones. Naturalmente con las fotos 
y vídeos que inmortalizan la actividad.    

También realizan otras rutas, que 
programan algunas veces, como la 
Dehesa Boyal de S.S.Reyes, la Ruta 
del Río Manzanares hasta el Pardo 
y similares. Si algún lector se quiere 
animar, y unirse al grupo, lo puede hacer 
contactando con Pablo en el teléfono 
625626776. Una estupenda manera de 
permanecer saludable .

Un grupo de 50 vecinos de Alcobendas anima a todos a practicarla por saludable

“MARCHA NÓRDICA ALCOBENDAS” es Salud
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Como ya comentamos en nuestro 
número anterior, la candidata oficial 
del Partido Popular a la alcaldía de 
San Sebastián de los Reyes es Lucía 
S. Fernández. Hasta ahora, Lucía ha 
venido ejerciendo de portavoz del 
Grupo Popular. Tamién formó parte del 
del gobierno del Partido Popular en la 
anterior legislatura. Sabiendo que se 
encuentra realizando una campaña 
informativa por todo el municipio y a 
la antigua usanza, puerta a puerta, no 
hemos puesto al habla con la candidata 
para conocer, de primera mano, cuáles 
son sus propuestas y planteamiento para 
conseguir la confianza de sus vecinos...

¿En qué situación se encuentra 
Sanse? 
Por desgracia para los vecinos, la ciudad 
ha sufrido un grave retroceso desde 
Junio de 2015 a esta parte. Los datos lo 
avalan: la suciedad es enorme, hay ratas 
por todos los rincones de la ciudad, 
malos olores y mal aspecto por todas 
partes; no se ha hecho ninguna inversión 
a excepción del aparcamiento ubicado 

junto al Hospital Infanta Sofía que 
apenas da servicio a los vecinos de San 
Sebastián de los Reyes; en cuanto a los 
nuevos desarrollos y las urbanizaciones, 
éstos están abandonados; los parques 
y jardines están muy descuidados; 
pagamos impuestos altísimos; la 
sensación de inseguridad en las calles 
ha aumentado; no se ha hecho ninguna 
vivienda social; el mantenimiento de los 
colegios es inexistente; y la atención a 
los vecinos es muy deficiente. 
Nunca pensé que el PSOE con Narciso 
Romero y la extrema izquierda fueran a 
hacer una gestión tan mala, en general, 
y en lo social en particular. 

¿Qué puede plantear el PP que 
no haya planteado el actual 
Gobierno?
Trabajo, seriedad, responsabilidad, rigor, 
capacidad de gestión y proyecto. En el 
Partido Popular de San Sebastián de los 
Reyes contamos con un equipo que se 
deja las 24 horas al día los 7 días de la 
semana la piel por la ciudad que todos 
amamos. 

Además, somos las personas con 
mayor capacidad para la gestión 
pública. Para gestionar nuestra ciudad 
hacen falta los mejores. Y tenemos las 
mejores propuestas para dar solución a 
las necesidades reales de los vecinos. 
Queremos gobernar para todos con 
los más capacitados, para conseguir lo 
mejor para San Sebastián de los Reyes. 

¿Qué sensaciones se están 
sacando de la actual campaña 
puerta a puerta que está llevando 
a cabo el Partido Popular?
Yo no creo en hacer campaña 15 días 
antes de las elecciones. Llevamos 
trabajando muchos años para conseguir 
recuperar el Gobierno de Sanse y hacer 
de nuestra ciudad la mejor de Madrid a 
todos los niveles. La campaña electoral 
es la culminación de muchos años 
de duro trabajo, de hacer autocrítica 
también, porqué no decirlo, y de una 
apuesta firme por la cercanía, por 
estar en la calle con cada familia, 
escuchando las necesidades de cada 
vecino y conociendo de primera mano 
las necesidades de todas las empresas 
que están ubicadas en nuestra ciudad, 
porque las empresas de nuestra ciudad, 
aquellos que generan empleo, también 
son vecinos.

“Para gestionar 
nuestra ciudad 
hacen falta los 

mejores”
En política local es la única forma 
de estar en contacto con todas las 
personas y conocer la realidad de tu 
ciudad. Llevamos años visitando puerta 
a puerta a los vecinos, los comercios y 
las empresas. Y hoy la sensación es muy 
positiva. Todo el mundo es consciente 
de que el Partido Popular de San 
Sebastián de los Reyes es el único capaz 
de dar solución a la situación en la que 
la izquierda y todos los que apoyaron 

la investidura de Narciso Romero han 
dejado a nuestro amado Sanse.

¿Cuáles serían las primeras 
medidas en el caso de conseguir 
Gobernar?
Tengo un plan global de ciudad y tenemos 
muy claro hacia dónde tenemos que 
ir. Mi objetivo, insisto, es hacer de San 
Sebastián de los Reyes la mejor ciudad 
de Madrid a cualquier nivel. 

“La campaña 
electoral es la 

culminación de 
muchos años de 

duro trabajo”
Hemos configurado un programa 
excelente con las aportaciones de miles 
de personas que, a lo largo de estos 
años, nos han hecho llegar y con un 
equipo fantástico que ha dado forma a 
un ambicioso plan de Gobierno. En mis 
primeros cien días pondré en marcha un 
ambicioso plan de choque en materias 
como la limpieza, la seguridad, los 
impuestos, el mantenimiento de las 
calles, el apoyo a las urbanizaciones o 
la ayuda a las familias para conseguir 
cuanto antes El Mejor Sanse Para Todos. 

Hablando de pactos...
De pactos hablan otros, como bien 
conoce usted. Nosotros tenemos un 
gran equipo, un gran proyecto y hemos 
realizado un trabajo estos años del que 
nos sentimos muy orgullosos. El 26 de 
mayo salimos a por la mayoría absoluta. 
Insisto: mayoría absoluta. Vamos a 
gobernar y vamos a conseguirlo con un 
gran respaldo en las urnas. Las mismas 
que van a poner en su sitio a los que 
sólo quieren pactos para mantenerse a 
toda costa en su sillón. El nuestro es un 
proyecto ganador.

“Por desgracia, la ciudad ha sufrido un grave retroceso”

Jussara Malvar presenta su candidatura en “Junt@s por Sanse”
Todos los vecinos de Algete han podido participar en la elección

La nueva formación publica un programa 
"ambicioso, inclusivo y factible" que 
recoge las propuestas de diversos 
vecinos, asociaciones y empresas. Serán 
48 los compromisos del programa, uno 
para cada mes de la legislatura. 
Junt@s por Sanse, tras semanas de 
trabajo que incluyeron reuniones con 
diversas asociaciones, conversaciones 
con pequeños empresarios y un acto 
en el que más de 200 vecinos y vecinas 

aportaron sus mejores ideas para la 
localidad, publica un documento que 
seguirá abierto a la participación de los 
vecinos y colectivos que quieran aportar 
sus ideas.
El programa recoge propuestas 
concretas para garantizar la limpieza en 
el municipio, el reacondicionamiento del 
recinto ferial, la reducción de badenes, 
fuegos artificiales silenciosos, o ayudas 
para la adquisición de productos de 

primera necesidad para las personas 
mayores (dentaduras, gafas, etc.). Según 
Jussara Malvar: "Invitamos a todos los 
vecinos a entrar en JuntosPorSanse.org 
y descargarse nuestro programa.
Afirman desde la organización que 
"ahora entramos en una nueva fase. Nos 
quedan dos meses por delante para 
convencer a la gente de que tenemos el 
mejor programa, el más realista y el más 
beneficioso para Sanse.

“Nunca pensé que el PSOE y la extrema izquierda fueran a hacer una gestión tan mala”

Lucía S. Fernández, candidata oficial a la alcaldía por el Partido Popular
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Nuestro municipio puede sufrir 
la parálisis, de nuevo, en la toma 
de decisiones fundamentales 
para favorecer actividades y 
prestaciones beneficiosas para sus 
vecinos. Fruto de la inacción, de la 
poca valentía o de la amenaza de 
terceros, este Gobierno pretende 
dejar en el cajón hasta pasadas las 
elecciones la firma de un convenio 
único con la Asociación de Clubes 
Deportivos de San Sebastián de los 
Reyes (ACDSSR). 
Este convenio con el representante 
más importante del tejido deportivo 
de la ciudad es fundamental para 
seguir aportando valor social a los 
clubes y a las miles de personas 
que apuestan por una actividad que 
reporta numerosas satisfacciones 
en muchos niveles.
La ACDSSR ha sido muy activa 

presentando su proyecto para 
SanSe a todos los partidos 
políticos, incluso a aquellos que 
todavía no están representados 
en el consistorio, para que este 
convenio fuera incorporado en sus 
programas electorales. 
La respuesta ha sido prácticamente 
unánime por parte de todas de las 
formaciones políticas, aceptando 
sus propuestas y peticiones para 
diseñar un proyecto social a largo 
plazo que beneficiará sin duda a los 
clubes deportivos y a los usuarios. 
Los que se oponen, los de siempre, 
prefieren que sea una empresa 
privada la que gestione el verano de 
los niños de SanSe.
La pretensión del actual Gobierno 
es no firmar el convenio único, 
congelarlo e incluso ofrecerlo en 
el futuro mediante un contrato 

provocando a la ACDSSR dudas 
razonables sobre su continuidad y 
participación en actividades como 
el Campus de Verano 2019. Una 
situación que debemos evitar a 
toda costa.
Quiero recordar que todos hemos 
visto y comprobado que la ACDSSR 
hizo un esfuerzo increíble a la hora 
de organizar los campus de 2018, 
atendiendo a 7.200 familias con un 
índice de satisfacción excelente, 
acercando aún más el tejido 
asociativo deportivo a los vecinos 
y ahorrando dinero a las arcas 
públicas. 
No tiene sentido esperar a que 
se paralicen actuaciones de este 
tipo hasta pasadas las elecciones 
creando inseguridad en un 
colectivo sin ánimo de lucro que 
presta un servicio fundamental a 

nuestra ciudad. Desde Ciudadanos 
pensamos que no es el mejor 
camino. 
Postergar la decisión será negativo 
para nuestros vecinos y clubes. 
Consideramos que la actividad 
deportiva del municipio y de los 
Campus de Verano 2019 deben de 
regirse por parámetros de calidad 
y de estabilidad en el futuro por 
actores locales, que son los conocen 
con exactitud las necesidades de 
SanSe en esta materia durante todo 
el año.
SanSe no puede dejarse de 
gestionar aún más por anteponer 
decisiones políticas al bienestar de 
los vecinos. Gobernar es garantizar 
sin pausa, con visión de medio y 
largo plazo, y proporcionar lo mejor 
para nuestros ciudadanos.

 Los Campus de Verano en peligro

   MIGUEL ÁNGEL MARTÍN PERDIGUERO
   Concejal portavoz de Ciudadanos San Sebastián de los Reyes  @MPerdigueroCs

El Pleno del Ayuntamiento del pasado 
21 de marzo nombró Hijo Adoptivo de 
la ciudad al poeta Manuel López Azorín 
(Moratalla, Murcia, 1946). La Corporación 
Municipal reconoce y agradece así su 
aportación e impulso a la vida cultural de
Sanse durante más de treinta años, 
lo que le ha convertido en una figura 

clave para la consolidación poética 
de un municipio al que hoy se conoce 
como ‘La ciudad de la Poesía’. Vecino 
de Sanse desde 1982, aquí Manuel 
López Azorín fundó el Grupo Helicón de 
Poesía (1986) que empezó a canalizar las 
actividades poéticas de la ciudad y creó 
y dirigió las Tertulias de Autor, programa 

de Canal Norte Televisión, haciendo más 
de cincuenta entrevistas a las figuras 
poéticas más representativas de tres 
generaciones. Merecido reconocimiento 
que nos llena de orgullo por ser amigo 
de tan bella persona y por poder contar 
con sus colabvoraciones en cada uno de 
nuestros números. ¡Enhorabuena, Amigo!

Manuel López Azorín, Hijo Adoptivo de Sanse

La brecha salarial
En Sanse se ponen los medios para solucionarla

El Ayuntamiento de San Sebastián de 
los Reyes, concretamente la Concejalía 
de Recursos Humanos, ha adecuado 
los puestos de trabajo de la estructura 
municipal para mitigar la brecha de 
género en las retribuciones de sus 
funcionarias. Es la primera que aborda 
el Ayuntamiento de Sanse en 20 
años. Su objeto es abordar y reducir 
la brecha salarial que, en todos los 
ámbitos de la sociedad, también en 
las administraciones públicas, separa 
a mujeres y hombres. El proceso ha 
consistido en revisar las funciones 
que tienen asignadas los empleados 

públicos municipales, particularmente 
las de las auxiliares administrativas, 
un colectivo de unas 130 personas, 
mujeres en un 70%, para adecuarlas 
al marco actual, particularmente la 
administración electrónica, la protección 
de datos y la atención al ciudadano. 
Como consecuencia,  el colectivo 
de auxiliares administrativas, cuyo 
complemento específico era el más 
bajo de la estructura municipal, se 
ha incrementado en un 9%, lo que ha 
repercutido en su aumento del salario 
bruto sobre un 4%. Para Javier Heras, 
concejal de Recursos Humanos “La 
Administración Pública debe adaptarse 
al cambio continuo y modernizar su 
estructura y funcionamiento, para lo 
cual, es importante que las empleadas 
y empleados públicos tengan unas 
condiciones laborales acorde con los 
tiempos que corren, lo que repercutirá 
sin duda en unos servicios públicos más 
eficientes".

No está procesado
Así lo confirman desde alcaldía en Sanse 

Desde el Gabinete de Alcaldía del 
Ayuntamiento de San Sebastián 
de los Reyes, se nos hace llegar 
una nota de prensa en la que se 
asegura que la Audiencia Provincial 
de Madrid, a través del criterio del 
Juez de la Audiencia Provincial de 
Madrid, Celso Rodríguez, intenta 
mantener la investigación sobre el 
alcalde Narciso Romero, pese al 
criterio previo de la Fiscalía y del 
Juzgado de Instrucción número 1 
de Alcobendas, que concluyeron 
con el archivo del caso. El alcalde 
de Sanse, Narciso Romero, recurrirá 
contra la decisión de dicho Juez. El 
Juzgado de Instrucción número 1 
de Alcobendas archivó en diciembre 
de 2018 la querella de dos mandos 
de la Policía Local de San Sebastián 
de los Reyes contra la decisión del 
regidor de Sanse de nombrar como 
suboficial temporal y provisional de la 
Policía al Sargento V.C.R. en octubre 

de 2015. El archivo de la querella 
se produjo tras un contundente 
escrito por parte de la Fiscalía, que 
se declaró incapaz de acreditar “con 
el mínimo rigor jurídico” ninguno 
de los hechos denunciados. Este 
archivo se produjo, a su vez, con 
el desistimiento de uno de los 
dos denunciantes a continuar el 
procedimiento, y con el recurso de 
apelación del cargo policial restante. 
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El pasado día 16 de marzo se produjo la 
entrega formal de los huertos urbanos 
de San Sebastián de los Reyes a sus 
nuevos adjudicatarios, que se conoci-
eron por sorteo público el pasado día 7.
Las parcelas se distribuyeron así:
- Las personas mayores de 60 años 
optaron a 20 parcelas, sorteadas entre 
las 109 solicitudes.
- Para las personas entre 36 y 59 años 
se reservan 17 parcelas, sorteadas en-
tre las 146 solicitudes que se recibieron.
- Por último, para la franja de edad de 
los 18 a los 35 años, se recogieron 43 
solicitudes, entre las cuales se sor-
tearon otras siete parcelas.
Además de estas parcelas, hay tres 
destinadas a las asociaciones locales 
y una reservada para tareas formativas, 
de divulgación y similares.

ENTREGA DE 
47 HUERTOS 

URBANOS

Las concejalías de Desarrollo Local 
y Cultura del Ayuntamiento de San 
Sebastián de los Reyes han organizado 
un amplio programa con el objetivo 
de fomentar la lectura y conmemorar 
el Día Internacional del Libro 2019, 
junto a asociaciones, profesionales del 
mundo editorial y librerías, escritoras y 
escritores, para celebrar durante el mes 
de abril la XXXVI Semana del Libro de San 
Sebastián de los Reyes. “La participación 

de nuestro vecindario hace que Sanse 
siga comprometida con el desarrollo 
local, la participación ciudadana, la 
cultura y la educación”, señala Tatiana 
Jiménez,  concejala de Desarrollo Local. 
“Es necesario agradecer a ACENOMA 
su impulso al fomento del pequeño 
comercio, librerías y papelerías de 
nuestra ciudad, a APADIS y Escuela de 
Música,  centros de Educación Primaria 
y Secundaria su acogida e implicación”, 

dice Miryam Pérez Meliá, concejala de 
Cultura.
Las librerías de la ciudad: Capitel, 
Coimbra, Don Papelón, Emyte, 
Generación X, Librería Muga, Merchus, 
Pernatel y Queyo, que participan en la 
XXXVI Semana del libro infantil y juvenil, 
organizarán, el domingo 28 de abril, en 
El Caserón, un encuentro con autores y 
firma de libros que será, por supuesto, 
digna de visitar...como todos los años.

El Ayuntamiento de San Sebastián de 
los Reyes, a través de la Concejalía de 
Educación, comunica que del 24 de 
abril al 10 de mayo está fijado el plazo 
de presentación de instancias para 
el proceso ordinario de admisión de 

alumnos y alumnas en centros sostenidos 
con fondos públicos para el primer 
ciclo de Educación Infantil (escuelas 
infantiles), segundo ciclo de Educación 
Infantil y Educación Primaria (colegios) 
y Educación Secundaria Obligatoria y 
Bachillerato (institutos), para el curso 
2019 – 2020.
Se presentará una única instancia que se 
entregará en el centro elegido en primera 
opción. Para tramitar la solicitud será 
necesario autorizar la consulta de los 
datos en el padrón del INE o presentar 
justificante de empadronamiento de la 
unidad familiar, que se podrá obtener de 
las siguientes formas.
- A través de la web municipal: solicitud 

certificado de convivencia, para ello es 
necesario estar en posesión del DNI 
electrónico, certificado digital y, en su 
caso, de un lector de tarjetas.
- De forma presencial: en el SAC (Servicio 
de Atención al Ciudadano), se dará sólo 
a las personas interesadas, con la única 
excepción de un familiar que venga 
con el DNI y fotocopia del hijo/a, en los 
siguientes centros: El Caserón, Plaza de 
la Constitución, 2. De lunes a viernes, 
de 8:30 a 14:30 h, y de lunes a jueves, 
de 16:30 a 18:45 h. Los Arroyos, Paseo 
de Guadalajara, 5. Tardes, de lunes a 
viernes, de 17:00 a 20:00 h. Club de 
Campo, c/ Federico Chueca s/n, Tardes, 
martes y jueves, de 17:00 a 20:00 h. 

Centro Cívico Pepe Viyuela, Av. Tenerife, 
7. Lunes, miércoles y viernes, de 17:00 
a 20:00 h
Toda la información necesaria se puede 
encontrar en la web de la Consejería 
de Educación. Además, la concejala de 
Educación, Jussara Malvar, informa, “que 
con el objetivo de que las familias tengan 
la mayor información posible de nuestros 
centros escolares y facilitarles la decisión 
de elegir el centro educativo, Educación 
pone a disposición de todas las familias 
las Guías de escuelas infantiles, colegios 
e institutos que se pueden consultar en 
la página municipal.
Un consejo: a no despistarse que luego 
pasa lo que pasa.

Establecidas las fechas para la admisión en los Centros Escolares 
Del 24 de abril al 10 de mayo está fijado el plazo de presentación de instancias para el proceso ordinario

Fomentando la lectura entre los más jóvenes
Es el objetivo de la XXXVI Semana del Libro Infanti y Juvenil

Dentro del programa "Salud escolar", la 
Concejalía de Salud de San Sebastián 
de los Reyes pone en marcha 
"Educación para la salud" una iniciativa 
que consiste en dotar a la ciudadanía 
de los conocimientos, habilidades y 
destrezas necesarias para la promoción 
y la protección de la salud y capacitar 
a los individuos para que definan sus 
necesidades y elaboren propuestas para 
lograr determinadas metas en saludables.
Uno de los principales escenarios 
de intervención son los centros de 
enseñanza y, por esta razón, desde 

marzo el municipio cuenta con un 
profesional de enfermería a disposición 
de los centros educativos (15 colegios 
de Educación Infantil y Primaria y  tres 
escuelas  infantiles publicas). Su objetivo 
es ofrecer en los centros escolares 
información para la prevención, 
promoción, protección y mantenimiento 
la salud de los más jóvenes.
El formato de trabajo de Educación 
para la Salud es desarrollar talleres 
formativos  en las aulas de cuestiones 
como, por ejemplo, prevención de la 
obesidad, hábitos saludables en edades 

tempranas o desayunos saludables, 
entre otros. Además, se va a ofrecer 
la posibilidad de dar formación a los 
profesores y padres en aquellos temas 
que puedan generar más inquietudes, 
como la administración de adrenalina 
en niños con alergias alimentarias, la 
atención en situaciones de crisis a niños 
que tienen patologías crónicas o crisis 
asmáticas graves o crisis convulsivas. 
Según Jussara Malvar, concejala de 
Salud, “nuestro objetivo es dar servicio 
de apoyo y asesoramiento a los 
profesionales educativos en relación 
a la salud de los alumnos e integrar 
nuestro programa como estrategia para 
mejorar la  salud de los más jóvenes en 
el medio educativo. Cada estudiante 
tiene la responsabilidad de fomentar y 
conservar su salud para lograr sus metas 
personales, académicas y sociales “.
La valoración de los menús escolares 
que se ofrecen en los centros educativos 
es otra línea de actuación dentro del 
programa, que pretende asegurar a los 
centros educativos y a las familias, que el 
aporte nutricional del menú es el adecuado 
a los requerimientos propios de la edad. 

En marcha el programa de “Salud Escolar”
Se trata de proporcionar a la ciudadanía las herramientas para una vida más saludable
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Presentación el día 11 en Alalpardo del “IV
Torneo de Fútbol Cadete VICENTE DEL BOSQUE”

En el mismo acto se presentará el II Torneo de Fúbol Femenino

Un año más el Ayuntamiento de 
Valdeolmos-Alalpardo está preparando 
el TORNEO DE FÚTBOL CADETE 
VICENTE DEL BOSQUE, esta vez en su 
IV edición y, del II TORNEO DE FÚTBOL 
FEMENINO. Y el ayuntamiento, como 
organizador, cada año premia a 
personas o instituciones por su apoyo 
al deporte. La entrega de galardones se 
realizará el 11 de abril a las 12:30 horas 
en la Casa de la Cultura de Alalpardo, 

donde a su vez se presentarán ambos 
torneos, y contará con la presencia 
de Vicente Del Bosque. Entre los 
premiados se encuentran Ángel Garrido, 
Presidente de la Comunidad de Madrid; 
Vicente Del Bosque, ex Seleccionador 
Nacional de Fútbol; Enrique Cerezo, 
Presidente del Club Atlético de Madrid 
Femenino o Emilio Butragueño Santos, 
Director Relaciones Institucionales Real 
Madrid, entre otros galardonados. El pasado mes de marzo,  el A.M.P.A. 

del C.E.I.P. Ramón Linacero organizó 
unas jornadas en familia para limpiar 
el cauce del ARROYO PAEQUE. A la 
cita acudieron muchas personas de 
diferentes edades para participar en el 
evento, organizado  por la asociación, 
donde los niños y niñas participantes 
estuvieron muy concienciados con la 
limpieza y cada vez que encontraban 
algo fuera de lo considerado basura 
que se podía considerar “normal”  se 
impresionaban muchísimo, como por 
ejemplo un ladrillo u otros materiales de 
construcción. De todo lo encontrado 
sorprendió la cantidad de colillas de 
tabaco, latas de refresco y de algún que 
otro juguete.

PROYECTO LIBERA: 
A.M.P.A.  DEL C.E.I.P. 
RAMÓN LINACERO

El pasado viernes tuvo lugar la 
inauguración de la exposición 
RETROSPECTIVA de Ana Queral. 

Muchas gente quiso asistir al evento 
para poder disfrutar de la exposición y 
conocer algo más respecto a la artista 
y al arte abstracto. Ana Queral es 
una artista internacional que vive en 
Alalpardo desde el año 2018 y que ha 
expuesto en ciudades como Nueva York 
, París, Pekin, Miami, Sao Paulo, Oporto, 
Roma y otras ciudades de cuatro 
continentes. A través de esta exposición 
quiere mostrar al público una pequeña 
retrospectiva de su obra abstracta, 

donde los elementos plásticos como 
el color, la composición, sus líneas y 
texturas hablan de su espiritualidad.

Exposición de la artista internacional ANA QUERAL

Homenaje de reconocimiento a los concejales 
del Ayuntamiento de Valdeolmos-Alalpardo

El acto contó con la presencia del Vicepresidente de la Comunidad Pedro Rollán

Se ha hecho entrega de las medallas 
institucionales concedidas por 
el Ayuntamiento de Valdeolmos-
Alalpardo en la celebración del 40 
aniversario de los ayuntamientos 
democráticos. El acto contó con  
Pedro Rollán, Vicepresidente de la 
Comunidad de Madrid, y José Ignacio 
Merino de Mesa, Director General de 
Administración Local, que junto con el 
Alcalde Miguel Ángel Medranda Rivas 
hicieron entrega de las medallas a los 
concejales del periodo comprendido 
entre 1979 y 2019.

Estupendo concierto ofrecido el pasado 
5 de abril en la Sala Al-Artis por la Coral 
Ofelia Nieto, que fue creada en 1984 
y desde el año 2008 es dirigida por 
Salvador López. En esta ocasión, visitó 
el municipio de Alalpardo para ofrecer 
un Concierto de Música Sacra en el que 
todos los asistentes pudieron disfrutar 
de fragmentos del Gloria de Antonio 
Vivaldi, Locus Iste de Anton Bruckner, 
O Jesé Christe de Van Berchem, In 
Monte Oliveti de José Ignacio Prieto 
entre otras. Su repertorio abarca tanto 
la música religiosa como la profana y 
popular, desde la época renacentista 
hasta la contemporánea.

GRAN CONCIERTO 
OFRECIDO POR 

LA CORAL OFELIA 
NIETO 

Afrincados trata de una serie de 45 
fotografías en mediano formato y 
blanco negro sobre aspectos de la vida 
en la calle de inmigrantes africanos. El 
fotógrafo, Esteban Ruiz Pérez, recoge 
fondos destinados a la organización 
no gubernamental “Mensajeros de 
la Paz”. Afrincados nació como una 
reflexión de formación fotográfica, 
pero el espectador discernirá el latido 
de otras interpretaciones que arman 
una historia gráfica de viajes físicos 

y de transformaciones emocionales  
tras  6 meses de trabajo en 6 ciudades 
españolas. Sea cual sea la dimensión 
y perspectiva que elija, en “Afrincados” 
verá la mejor tradición fotográfica en 
fondo y la forma, en una tradición 
reportera como la que el fotógrafo 
François Guennet resume en la revista 
“Jeune Afrique”: “Hay que concebir 
imágenes que franquean las fronteras 
al espectador”. La exposición estará 
hasta el 28 de abril en la Sala Al-Artis.

Ya puedes visitar la Exposición Fotográfica “AFRINCADOS” 
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  Brujuleando

Otro año Algete ha conmemorado y 
celebrado el DÍA INTERNACIONAL DE 
LA MUJER con actos y actividades 
donde todas las personas de cualquier 
ideología y creencia tienen cabida. 
Deportes, teatro, música y danza, 
talleres, plataformas y mesas, en esta 
ocasión se le ha dado un especial 

protagonismo a las asociaciones y 
colectivos, especialmente de mujeres 
del municipio. Las actividades 
comenzaron con un interesantísimo 
taller de hipopresivos a cargo de 
la CLINICA MARMANDE, el papel 
fundamental que CRUZ ROJA ha tenido 
en estos días, colaborando con una 

exposición, charlas de conciliación y 
participando en todas las actividades 
propuestas. Como es habitual, no 
puede faltar el concurso gastronómico 
de la ASOCIACIÓN ALMA que una vez 
más demostró lo buenas cocineras que 
son las mujeres de Algete.

Mesa “UNIDAS”, con  
asociaciones y colectivos
Uno de los platos fuertes fue la mesa 
"UNIDAS", un lujo poder sentar en 
la misma mesa a asociaciones y 
colectivos como, BARRIO VIVO, 
ACODE, HERMANDAD VIRGEN DE LAS 
FLORES, ASOCIACIÓN MÍA, ALMA, 
ARTESANAS DE ALGETE, CRUZ ROJA 
MUJER, y como invitadas especiales, 
AFAMMER con CARMEN QUINTANILLA 
y la asociación de mujeres gitanas 
ALBOREÁ, con ROSA VÁZQUEZ 
BARRUL, que se desplazaron hasta 
nuestro municipio y ambas dejaron con 
la boca abierta a todos los presentes.

Ya ha comenzado el Taller “VIVIR COMO YO QUIERO”

Tras la aceptación que ha tenido en 
años anteriores, el viernes 22 de marzo 

ha comenzado el taller “Vivir como yo 
quiero” en el Centro de Día de Algete, 
con la asistencia de la concejala del 
Mayor, Mabe Pérez, muy implicada en 
todas las actividades que proporcionan 
bienestar a los mayores de nuestro 
municipio. Este proyecto pretende 
facilitar que las personas mayores 
puedan desarrollar un proyecto de vida 
que favorezca su bienestar personal. 
El programa plantea un conjunto de 

conocimientos, estrategias, técnicas 
y habilidades psico-emocionales que 
contribuyen a construir una vida plena 
según los valores, deseos y necesidades 
de cada persona. En definitiva, este 
programa ofrece una oportunidad para 
la mejora y el desarrollo personal. Se 
impartirán 13 sesiones de una hora y 
media de duración cada una, hasta el 
mes de junio, donde se podrá disfrutar 
de diversas actividades.

Conmemoración de la Semana de la Mujer en Algete

En el Centro de DIA de Algete, se impartirán 13 sesiones hasta el mes de junio

Elección mejores deportistas temporada 2017/2018
Todos los vecinos de Algete han podido participar en la elección

La Concejalía de Deportes del 
Ayuntamiento de Algete, ha puesto en 

marcha el proceso participativo para 
la elección de los mejores deportistas 
y equipos de Algete del año 2018. 
A fecha de hoy ya se ha cerrado el 
plazo de presentación de candidatos 
y candidatas a mejores deportistas. 
Han podido acceder a la nominación 
de Mejor Deportista Local, todos los 
deportistas Masculinos y Femeninos, 
nativos o residentes en Algete, o no 

residentes que compitan por un Club 
de la localidad.Terminado el plazo de 
presentación de candidatos, un jurado 
compuesto por clubes locales, políticos 
de todos los grupos con representación 
municipal y técnicos de la Concejalía de
Deportes resolverá quienes son los 
mejores deportistas de cada categoría. 
El proceso concluirá en la habitual Gala 
de entrega de Medallas de la Villa.

                                                                                                                                                         

                                                                                                                                                                                                                                                                                                            Como con barrios anteriores, en esta ocasión Vecinos por Algete se ha desplazado 
hasta las urbanizaciones Prado Norte y Distrito 5 para conocer de primera 
mano las preocupaciones y sugerencias de los vecinos de la zona. Las calles e 
infraestructuras básicas se encuentran en un estado de conservación aceptable 
dentro de las competencias que el ayuntamiento tiene en dicha zona. Las quejas 
de los vecinos son similares al resto de los barrios ya visitados, el excesivo IBI, 
problemas en el suministro eléctrico, inseguridad, sensación de lejanía con el 
pueblo, falta de presencia y de rondas policiales, etc.

CONSEJO LOCAL DE
ATENCIÓN A LA 

INFANCIA Y 
ADOLESCENCIA 

El Pleno del Consejo Local 
de Atención a la Infancia y la 
Adolescencia se ha reunido en 
Algete, donde la Presidenta 
del Consejo, Cristina Expósito 
de Frutos ha nombrado la 
Vicepresidencia y la secretaría. 
Está constituido por Técnicos 
de la Dirección General de la 
Familia y el Menor, técnicos de 
menor y familia, de educación, 
seguridad, mujer, servicios 
sociales, así como inspección 
educativa, entidades de 
iniciativa social, centro de 
salud, salud mental, casas de 
niños y escuelas infantiles. 

FELICITACIONES A LA 
CASA DE NIÑOS DE 

ALALPARDO

El pasado 6 de Marzo dieron 
comienzo las VIII Jornadas de 
Intercambio entre educadoras 
de casas de niños y escuelas 
infantiles de la Zona Norte. 
Mª Carmen Cantos y Patricia 
Hereda, en representación 
de la Casa de Niños de 
Alalpardo,  realizaron el taller 
“Montessori se cuela en la 
Casa de Niños de Alalpardo”. 
Tras su participación en dichas 
jornadas las profesionales de 
Casa de Niños de Alalpardo 
recibieron la felicitación por 
parte de Yolanda Caballero 
París, Directora del EAT 
de ALCOBENDAS – SAN 
SEBASTIAN DE LOS REYES.

VECINOS X ALGETE  VISITA LAS URBANIZACIONES DEL DISTRITO 5
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Aprobada la construcción de un centro 
de salud para el barrio de Las Tablas
La Comunidad de Madrid ha aprobado  
una partida de 10,1 millones de euros 
(10.129.618) para la construcción del 
nuevo centro de salud del barrio de 
Las Tablas, cuya ejecución realizará 
la empresa pública Tragsa, según ha 
autorizado el Consejo de Gobierno. Este 
nuevo equipamiento contará con 12 
consultas de Medicina de familia, cinco 
de Pediatría, 15 de enfermería y dos 
polivalentes. Además,  ofrecerá unidades 
de preparación al parto, fisioterapia y 
salud bucodental y dispondrá de zona de 

apoyo administrativo, áreas de servicio, 
almacenamiento e instalaciones, y 
aparcamiento subterráneo. La superficie 
sumará 4.400 m2. Las Tablas ha 
experimentado un importante crecimiento 
urbanístico y poblacional donde residen 
más de 29.000 personas, de las que 
casi 10.000 son niños. Hasta ahora 
sus vecinos acuden al Centro de Salud 
de Sanchinarro y al Centro de Salud de 
Fuencarral, situados a una distancia 
aproximada de 3 km de la parcela donde 
se ubicará el nuevo centro de salud.

Simulacro de incendio en un convoy 
de metro en la estación Tres Olivos
El presidente de la Comunidad de 
Madrid, Ángel Garrido, ha asistido a 
un simulacro de incendio en un convoy 
de metro con viajeros, que se ha 
desarrollado en la estación Tres Olivos. 
Garrido ha asegurado que “mantener 
y mejorar la seguridad equivale a 
aumentar la confianza en el transporte 
público”. Este tipo de ejercicios permiten 
comprobar “la óptima preparación y 
coordinación de los profesionales que 
intervienen en la resolución de este 
tipo de situaciones, tanto de Metro 

de Madrid como de nuestros cuerpos 
de seguridad y emergencias”, ha 
destacado el presidente regional.
“El valor de la seguridad es clave 
en el transporte, un objetivo básico 
para seguir impulsado el transporte 
público”. Acompañado por la 
consejera de Transportes, Vivienda e 
Infraestructuras, Rosalía Gonzalo, el 
presidente ha insistido en que “una de 
las prioridades es garantizar la máxima 
seguridad de trabajadores y viajeros 
ante posibles situaciones de riesgo".

                                                                                                                                                                                                                                                                                                            El pasado sábado 30 de marzo 
tuvo lugar la VII edición del pleno 
del Foro Local del distrito de 
Fuencarral-El Pardo. Fueron las 
personas acreditadas y entidades 
las que se sumaron al último 
encuentro de esta legislatura. Tras 
la aprobación del acta anterior, se 
informó sobre el trabajo de las 
17 mesas que hay activas en el 
distrito. Asimismo, se mencionó 
el estado de las principales 
propuestas. Se pasó entonces a 

la enumeración de las propuestas 
más votadas. Para la Junta, fueron 
las del diagnóstico de igualdad de 
género, la creación de nodos de 
compostaje y la semana cultural 
de los barrios. Tras aprobar 
esta priorización, se leyó una 
declaración del Foro en apoyo a las 
movilizaciones de la juventud por 
el clima, que resultó aprobada por 
unanimidad. Se creará un grupo 
específico para tratar cuestiones 
medioambientales en el distrito.

  Celebrado el VII Pleno del Foro Local de Fuencarral - El Pardo
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El pasado 22 de marzo, en el distrito 
de Hortaleza, se ha vuelto a poner en 
marcha un nuevo taller para aprender 
a compostar. A partir de las 18:30 
h, todos los vecinos que quisieron 
aprender a compostar, se pasaron por 

la sede de la Asociación Pueblo de 
Hortaleza, con las basuras orgánicas 
de sus respectivas casas para aprender 
en cómo transformarla en  compost, 
un abono natural de calidad. Se trata 
de un proceso sencillo con un coste 
mínimo y que supone claros y grandes 
beneficios medioambientales. 

Por cada 100 kg de basura 
orgánica se obtienen 30 kg 
de compost
El taller que se ha realizado en 
Hortaleza ha tenido mucha aceptación 
y han sido muchos los vecinos que han 
acudido con sus basuras a informarse 
y enterarse de esta técnica. Hay que 
aclarar que la basura diaria que se 

genera en los hogares contiene un 
40% de materia orgánica, que puede 
ser reciclada y retornada a la tierra 
en forma de humus que son muy 
beneficiosos para las plantas y cultivos. 
Hay que tener en cuenta que de cada 
100kg de basura orgánica se obtienen 
30 kg de compost. De esta manera 
se contribuye a la reducción de las 
basuras que se llevan a los vertederos o 
a las plantas de valorización y, además, 
al mismo tiempo se consigue reducir el 
consumo de abonos químicos. 
Por otro lado, cabe también destacar 
que con el compostaje doméstico 
se emiten 5 veces menos gases de 
efecto invernadero que el compostaje 
industrial para tratar la misma cantidad 
de restos de cocina y jardín.

Se trata de un proceso sencillo para transformar la basura orgánica en compost

El distrito de Hortaleza ha vuelto a poner en  
marcha un nuevo taller para aprender a compostar

     
     • TEATRO / COMEDIA: 
         -  26 de abril, 20:00 h:      LAS  AMÍGDALAS  DE  MIS 
                 AMÍGDALAS SON MIS AMÍGDALAS / LUIS PIEDRAHITA             
               / Entrada 14 euros / Recomendado a partir de 12 años /            
               Duración: 90 minutos / El polifacético artista se sube al       
              escenario para demostrar que el humor es un arma de 
              construcción masiva.
    
   • CONFERENCIA:
             -  8 de abril, 19:00 h:  PRIMEROS AUXILIOS PARA BEBÉS /
                  Duración: 60 minutos / Entrada libre hasta completar
                 aforo / Se trata de una charla divulgativa sobre primeros  
                 auxilios.
         

  
  • EXPOSICIONES:
           -  3 al 30 de abril 2019:   NIEVA EN MADRID   /   Es una 
                colección  de 69 tablas de snowboard recicladas, creadas 
                por diferentes  amigos, artistas y diseñadores. 

     • TEATRO INFANTIL / TÍTERES:
       MES DEL LIBRO: 
       -  27 de abril, 18:00 h:   LOS SUEÑOS, SUEÑOS SON /
             Tropos Teatro / Entrada 5,6 euros/ reducida 5 euros
            Recomendado a partir de 6 años / Duración: 50 minutos                   
            Mención Especial en el Festival de Almagro. PREMIOS  
            MAX candidato al mejor espectáculo infantil.

PROGRAMACIÓN  CENTRO CULTURAL  SANCHINARRO                              ABRIL    2019

LUIS PIEDRAHITA, el 26 de abril

Una vez más la Junta del distrito de 
Hortaleza vuelve a poner en marcha 
el certamen musical “ROBERTO 
MIRA” que desde el año 2013 sirve de 
homenaje al cantante de la banda de 
rock PORRETAS, muy emblemática y 
conocida en el distrito. El objetivo que 
tiene el certamen es el de promocionar 
a cantantes y bandas de música que 
intentan hacerse un hueco en los 
escenarios de la Comunidad de Madrid 
y que buscan una oportunidad. Para tal 
efecto, el pasado 29 de marzo quedó 
abierto el plazo de presentación de 
maquetas para todos aquellos artistas 
que quieran participar. Los premios 
serán los siguientes: - Primer puesto: 
premio de 1000 € - Segundo puesto:  
premio de 500 euros. Los trabajos se 
tienen que presentar en CD o memoria 
USB hasta el 12 de abril con un mínimo 
de tres temas o canciones que en 
conjunto tendrán una duración total 
máxima de 20 minutos. 

CONCURSO “ROBERTO 

DE MIRAS” PARA 

PROMOCIONAR  A 

CANTANTES Y BANDAS

El actor Álvaro de Luna dará nombre a unos jardines
La Junta de Gobierno ha aprobado 
que para el distrito de Hortaleza, 
figuren unos jardines con el nombre  
de un gran actor, serán los Jardines 
de Álvaro de Luna, que homenajean 
al actor que durante muchos años 
residió en el distrito de Hortaleza. Los 
Jardines serán la zona verde ubicada 
junto a la glorieta situada en la avenida 
de San Luis 27-29, entre la calle de 
Añastro nº 55 y la avenida de la Gran 

Vía de Hortaleza, y están próximos al 
domicilio del actor. Destaca de Álvaro 
de Luna su relación cercana con el 
vecindario del barrio así como su 
compromiso con la justicia, la igualdad 
social y la defensa de la cultura 
española. Su trayectoria profesional 
demuestra que ha sido uno de los 
actores de referencia del cine, el teatro 
y la televisión en España en las últimas 
décadas.

  Así homenajean al actor que vivió durante muchos años en el distrito de Hortaleza

Hortaleza vuelve a solicitar la creatividad 
de sus vecinos y vecinas, convocando 
un año más el concurso del cartel oficial 
de las ‘Fiestas de Primavera de 2019’, 
que se desarrollarán del 31 de mayo al 
9 de junio con actividades para todos 
los públicos. Del 1 al 15 de abril, las 

personas interesadas en participar en 
este certamen deberán presentar su 
candidatura en la Unidad de Servicios 
Culturales y Ocio Comunitario del distrito 
de Hortaleza. La persona ganadora del 
concurso obtendrá un premio de 500 
euros y podrá ver su obra como imagen 

de estas próximas fiestas. De nuevo 
este año los vecinos y vecinas serán los 
encargados de elegir el cartel ganador 
de este certamen, donde podrán votar 
telemáticamente entre los cinco carteles 
preseleccionados en una fase previa por 
un jurado paritario.

CONCURSO  DE DISEÑO 
DEL PRÓXIMO CARTEL 
DE LAS FIESTAS DE LA 

PRIMAVERA
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El Servicio Especial “Barajas-Hospital Ramón 
y Cajal”pasa a ser la línea 166 de la red de EMT

La línea ha transportado unos 210.000 viajeros desde su inauguración en marzo de 2018

La Empresa Municipal de Transportes 
(EMT) va a convertir en línea regular 
el hasta ahora Servicio Especial entre 
Barajas y el Hospital Ramón y Cajal. 
A partir del 1 de abril, esta ruta – que 
fue inaugurada en marzo de 2018 – ha 
pasado a ser la línea 166 de la red de 
EMT. Un año después de su puesta en 
marcha, este servicio ha demostrado 
una evolución de demanda de viajeros 
satisfactoria que la consolida como 
línea regular para Madrid. La nueva 
166, con el mismo recorrido, seguirá 
cumpliendo su función de enlace entre 

los barrios del distrito de Barajas y el 
centro hospitalario de referencia para 
sus residentes, el Ramón y Cajal. 
Desde su inauguración, esta línea ha 
transportado alrededor de 210.000 
viajeros. Este cambio de denominación 
coincide con la última incorporación de 
refuerzos en la 165 (Alsacia- Hospital 
Ramón y Cajal), que también en su día 
pasó de ser un servicio especial a línea 
regular de EMT. Desde la entrada en 
funcionamiento de estas rutas, las han 
utilizado casi 720.000 usuarios para 
llegar al Hospital Ramón y Cajal.

El pasado 23 de marzo, tuvo lugar en el 
Centro Deportivo Municipal Barajas en 
la avenida de Logroño, 70, la jornada 
“Actividad física y mujer”. Una actividad 
muy variada y enriquecedora, donde se 
realizaron charlas sobre el embarazo, 
parto y movimiento, posparto, ciclo 
menstrual y menopausia y su relación 
con el deporte y sobre la nutrición. Las 
mujeres que acudieron, también pudier-
on disfrutar de sesiones de yoga y yoga 
aéreo, sesiones acuáticas, sesiones de 
pilates y de las charlas sobre los temas 
que se trataban cada día.

JORNADA 
“ACTIVIDAD FÍSICA 

Y MUJER” 

La Junta Municipal de Barajas ha 
organizado unas actividades gratuitas  
gratuitas del Aula de Naturaleza  y que 
se celebrarán durantes este mes de 
abril y serán:
- 6 de abril: Aula sobre fauna ibérica.
- 13 de abril: Visita a los Jardines del 
Capricho.
- 27 de abril: Excursión al cañón del 
río Alberche.

Todas las visitas y excursiones están 
relacionadas con la naturaleza y cuenta 
con un aliciente muy importante y es 
que no hay que pagar nada para poder 
disfrutar de ellas. Si quieres obtener 
más información e inscribirte lo puedes 
hacer en el Centro Polivalente Barrio 
del Aeropuerto ubicado en la calle 
Medina de Pomar, 25 y en el número 
de teléfono 680291283.

ACTIVIDADES GRATUITAS DEL AULA DE LA NATURALEZA



18 Abril 2019       www.labrujuladelnorte.com COMUNIDAD

El consejero de Sanidad, Enrique 
Ruiz Escudero, ha participado en la VI 
Carrera ‘Madrid en Marcha Contra el 
Cáncer’, organizada por la Asociación 
Española Contra el Cáncer (AECC), en el 
trayecto más largo, de 10 kilómetros. La 
prueba, accesible a todos los públicos 
y que cuenta con 18.500 inscritos, ha 
contado con tres distancias diferentes: 
2 km, 4 km y 10 km. Desde las nueve 
de la mañana, se dieron cita en el Paseo 
de la Castellana, los   corredores que, 
con su participación, han colaborado 
en la lucha contra el cáncer. Al finalizar 
la carrera, Ruiz Escudero, acompañado 
por el presidente nacional de la AECC, 
Ignacio Muñoz Pidal, ha participado en 

EL CONSEJERO DE 

SANIDAD PARTICIPA EN 

LA CARRERA “MADRID

CONTRA EL CÁNCER”

La Comunidad de Madrid ha recibido 
la donación por parte de la Fundación 
Alberto Contador de 15 bicicletas 
destinadas a los menores extranjeros 
no acompañados de la región, una 
donación que busca, tanto acelerar 
la adaptación de estos niños, como 
estimular y promover diferentes labores 
educativas. El director general de Familia 
y Menor, Alberto San Juan, ha querido 
agradecer el gesto de esta Fundación 
y su proyecto ‘Bicis para la Vida’, que 

ayuda al desarrollo personal de estos 
chicos que vienen de vivir situaciones 
muy complicadas y desfavorables. “Con 
iniciativas como estas se contribuye a 
mejorar el proceso de adaptación de 
estos niños con los que la Comunidad 
de Madrid trabaja a diario para 
ayudarles en su nuevo proyecto de vida, 
cuando están viviendo momentos muy 
complicados y de especial dificultad al 
dejar a sus familias y huir de sus países 
de origen”.

15 bicicletas para los menores extranjeros no acompañados
Donadas a través de la Fundación Alberto Contador y su proyecto “Bicis para la Vida”

Cerca de 313.000 madrileños han participado en 
el Programa de Prevención del Cáncer de Colon y Recto

El consejero de Sanidad, Enrique Ruiz 
Escudero, ha clausurado la jornada de 
la Alianza para la Prevención del Cáncer 
de Colon, celebrada en el Hospital 
Universitario Ramón y Cajal, donde 
ha presentado los últimos datos del 
Programa de Prevención de Cáncer de 
Colon y Recto (Prevecolon) puesto en 
marcha por la Comunidad de Madrid 
en 2016. Desde el año 2018 hasta 

marzo de 2019 se han enviado un total 
de 1.072.113 cartas informativas a la 
población y se ha invitado a participar 
en el programa de cribado a 539.174 
madrileños de entre 50 y 69 años, lo que 
supone una cobertura de algo más de 
1/3 de la población diana. De ellos, han 
recogido el envase para la realización 
de la prueba 312.726 personas, lo que 
supone una participación de 58 %.

La apuesta de la Comunidad de Madrid 
por el impulso del sistema integrado 
de transporte público de la región ha 
despertado el interés de los socios del 
proyecto común europeo. Así se ha 
puesto de manifiesto durante la visita a 
distintas instalaciones de Metro de Madrid 
y del Consorcio Regional de Transportes 

(CRTM) que ha realizado durante toda 
una jornada el director general adjunto 
de Movilidad y Transporte de la Comisión 
Europea, Mathew Baldwin. Una jornada de 
trabajo en la que ha estado acompañado 
por la consejera de Transportes, Vivienda 
e Infraestructuras, Rosalía Gonzalo. 
Baldwin ha podido conocer de primera 

mano el funcionamiento del Puesto de 
Mando de Metro, desde el que se controla 
el tráfico, las estaciones y la seguridad de 
todas las instalaciones del suburbano 
madrileño durante las 24 horas del día. 
También ha visitado el Centro Integral de 
Gestión del Transporte Público de Madrid 
(CITRAM).

La Unidad de Diálisis del Servicio de 
Nefrología del Hospital Universitario 

Infanta Sofía de la Comunidad de 
Madrid apuesta por la individualización 
del tratamiento con los últimos avances 
médicos y tecnológicos disponibles 
actualmente tanto para el paciente que 
se dializa en el hospital como para el 
que opta por la terapia domiciliaria. Un 
24 % de los pacientes se dializa en su 
domicilio, es decir uno de cada cuatro 
pacientes, tanto en diálisis peritoneal 
como en hemodiálisis. Es un porcentaje 

elevado con respecto a la media de otros 
hospitales de la región, que es el 12 %,  
por encima de la media nacional, que se 
cifra alrededor del 10 %. Con motivo de la 
celebración del Día Mundial del Riñón, el 
consejero de Sanidad de la Comunidad 
de Madrid, Enrique Ruiz Escudero, ha 
visitado La Unidad de Diálisis del Hospital 
Universitario Infanta Sofía para conocer 
su funcionamiento. Los pacientes con 
diálisis domiciliaria están monitorizados 

desde el hospital, mediante un novedoso 
sistema de tele-monitorización que 
permite vigilar su patología desde casa, 
evitando desplazamientos y respetando 
su jornada laboral o la conciliación familiar. 
El hospital Infanta Sofía es un centro 
moderno con una gestión novedosa 
y un elevado grado de polivalencia, 
atendiendo a una población de casi 
330.000 habitantes pertenecientes a los 
52 municipios de la zona norte.

El Hospital Infanta Sofía apuesta por una atención 
sanitaria individualizada para el paciente en diálisis 
- El 24 % de los pacientes en diálisis de este hospital la reciben en su domicilio,  por encima de la media nacional 

- Mediante una tele-monitorización, obtienen en tiempo real los datos del paciente que realiza su diálisis en casa

La Comisión Europea se interesa por el sistema de 
transporte público de la Comunidad de Madrid

Rosalía de Castro acompañó al director general adjunto de Movilidad yTransporte de la CE 
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  MADRID NUEVO NORTE

     EL MODELO DE COMPROMISO SOCIAL DE DCN 
LOGRA LA PARTICIPACIÓN DE 170.000 VECINOS 

Primera promotora 
española en contar con un 
Área de Compromiso Social

La compañía, propietaria de los 
derechos sobre los terrenos de Adif 
que forman parte de Madrid Nuevo 
Norte, es la primera promotora 
española en contar con un área de 
Compromiso Social. Su creación 
se explica por la convicción de 
que el urbanismo es un proceso 
colaborativo y de diálogo, que no 
puede hacerse de espalda a los 
ciudadanos. #MadridNuevoNorte 
se desarrollará en una zona que está 
rodeada por barrios preexistentes, 
por eso es fundamental involucrar 
a todos los ciudadanos, y a los 
vecinos de la zona en particular, en 
el proyecto.
Compromiso Social nace con dos 
grandes objetivos: velar por la 
adecuada integración de los barrios 
colindantes en #MadridNuevoNorte 
y generar valor social añadido tanto 
para estos barrios, como para el 
conjunto de la ciudad de Madrid. 

Estrategia
La estrategia puesta en marcha 
para la consecución de estos 
objetivos parte de la constatación 
de que en España la participación 
ciudadana en asuntos relacionados 
con la ciudad es todavía incipiente, 
por lo que se requiere un 
esfuerzo previo de acercamiento 
y estrechamiento de vínculos 
para conseguir incrementar la 
participación. “Hemos hecho un 
gran esfuerzo para acercarnos a 
los espacios donde las personas 
se reúnen de forma natural, para 
despertar su interés por el proyecto 
y por entender cómo este va a 
mejorar su vida”, explica Gema del 
Pozo, directora de Compromiso
Social de DCN. 

Innovación Social y 
Dinamización Vecinal

La estrategia de Compromiso 
Social de DCN se fundamenta en 
dos ejes esenciales: la innovación 
social y la dinamización vecinal. 
La Innovación Social es el conjunto 
de nuevos procesos, prácticas 
o métodos para llevar a cabo 
iniciativas que cuenten con la 
participación de los vecinos y de 
los colectivos locales. El objetivo 
es que los vecinos se conviertan 
en los protagonistas de estas 
iniciativas vinculadas a sus barrios, 
lo que genera un sentimiento de 
pertenencia y permite al ciudadano 
ser un agente del cambio de 
su entorno. En el ámbito de la 
Dinamización Vecinal se enmarcan 
aquellas iniciativas destinadas a 
involucrar a los ciudadanos en el 
diseño y la creación de su entorno. 
Para lograrlo, se necesitan canales 
que permitan una comunicación 
bidireccional con los vecinos, a 
través de los cuales establecer un
diálogo con ellos. Uno de estos
canales son las dos oficinas de 

información al ciudadano de DCN, 
una en Fuencarral, abierta en mayo 
de 2016, y una en Las Tablas, en 
diciembre del mismo año. Más 
de 3.000 ciudadanos han pasado 
por estas oficinas, que sirven 
para informar y para escuchar, 
para que las aportaciones de los 
vecinos contribuyan a enriquecer 
el proyecto. 

Presencia física y Comités 
de Barrio
De forma complementaria a esta 
presencia física en los barrios, 
Compromiso Social cuenta 
con una plataforma digital, 
VecinosMadridNorte.com, que 
permite extender la participación 
independientemente de la 
proximidad geográfica. 
Otro de los canales que permiten a 
DCN dialogar con los vecinos, son 
los Comités de Barrio. En los tres 
Comités (Fuencarral, Chamartín y 
Las Tablas), los técnicos de DCN 
informan a los vecinos sobre los 
avances del proyecto, escuchando 
a su vez sus sugerencias y 
peticiones. 

Múltiples actividades

En paralelo, se organizan 
actividades de ocio y deporte, 
en el marco del proyecto 
#MadridNuevoNorte Distrito 
Activo, que pretende convertir los 
futuros barrios en espacios que 
inviten a la práctica de actividad 
física. El diálogo con los jóvenes se 
fomenta gracias a varios proyectos 
educativos con los colegios de los 
barrios colindantes al proyecto. 

Logros medibles
En menos de tres años, Compromiso 
Social ha realizado 480 actividades 
por distintas zonas de Madrid y se 
han mantenido 1.170 reuniones con 
colectivos, asociaciones y el mundo 
de la universidad. El área de DCN 
colabora de forma activa con más 
de 80 colectivos y asociaciones 
de diversa procedencia, que 
impulsan proyectos comunes 
para la mejora de la ciudad. Todas 
estas actividades han conseguido 
llegar de forma directa a 166.955 
personas, lo que se traduce en 
un alcance indirecto de 667.820 
personas.

Trabajo  intenso  y  constante

El intenso y constante trabajo 
realizado en los barrios con los 
vecinos, y con la ciudadanía en 
general, ha redundado en un apoyo 
y una movilización sin precedentes 
de todas las personas interesadas 
en #MadridNuevoNorte. El proyecto 
cuenta con un respaldo ciudadano 
sin precedentes, con un apoyo 
del 80,8% entre los madrileños, 
y del 91,7% entre los vecinos de 
los barrios limítrofes, según un 
sondeo realizado entre noviembre 
y diciembre de 2017, por la firma 
independiente MyWord.

Gema del Pozo, directora de Compromio Social de DCN
 y José Luis Rodríguez, director de Comunición

Distrito Castellana Norte (DCN) ha presentado su primera Memoria de Compromiso Social, donde se detallan los 
resultados de los primeros tres años de actividad de esta área, creada en 2016, con el objetivo de establecer 
un contacto directo con la ciudadanía, escuchar sus necesidades y expectativas, de cara al desarrollo del 
proyecto #MadridNuevoNorte. “Sabemos que un proyecto de esta envergadura tiene la capacidad de influir 
de manera decisiva en la vida de muchas personas. Por eso, en nuestro modelo de urbanismo, los ciudadanos 
son los verdaderos protagonistas”, explica Gema del Pozo, directora de Compromiso Social de DCN.
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VI Congreso Internacional “Visiones del nacionalismo 
en las literaturas del mundo hispánico”

Organizado por Philobiblion: Asociación de Jóvenes Hispanistas (UAM)

Entre los días 27 y 29 de marzo 
se celebró en la Facultad de 
Filosofía y Letras de la Universidad 
Autónoma de Madrid el VI 
Congreso Internacional "Visiones 
del nacionalismo en las literaturas 
del mundo hispánico", organizado 
por Philobiblion: Asociación de 
Jóvenes Hispanistas.
El congreso abordó un tema de 
absoluta actualidad: el auge de 

los nacionalismos en los últimos 
años; lo hizo, además, desde 
la perspectiva de la literatura 
escrita en español. Así pues, se 
ofreció una completa panorámica 
de las identidades nacionales 
y movimientos nacionalistas 
en el contexto peninsular e 
hispanoamericano, todo ello 
estudiado a través de nuestras 
letras. 

El evento contó con la presencia 
de reputadas personalidades 
de diversos ámbitos; asimismo, 
participaron jóvenes investigadores 
de universidades de diversos 
puntos de España. Fue, en 
definitiva, el ambiente perfecto para 
compartir puntos de vista acerca 
de un asunto que, hoy en día, está 
cobrando especial importancia en 
nuestra sociedad.

     
      
    

    JUNIO 2019:     

    -  20-   WOODY ALLEN & THE EDDY DAVIS NEW 
                    ORLEANS JAZZ BAND 
     -  21-   ANA BELÉN “VIDA”
     -  22-   LOS PLANETAS “UNA SEMANA EN EL
                    MOTOR DE  UN  AUTOBÚS” CONCIERTO       
                    XX ANIVERSARIO PARA ORQUESTA SIN
                    FÓNICA Y CORO
     -  24-   MILTON NASCIMENTO REVISITA “CLUBE 
                    DA ESQUINA” / ANDREA MOTIS PRESENTA
                    “OUTRO LADO DO AZUL”
     -  25-   THE CHIEFTAINS CON CARLOS NUÑEZ “30
                    AÑOS DE MÚSICA JUNTOS”
     -  26-   SALVADOR SOBRA
     -  27-   IVÁN FERREIRO “CASA”
     -  28-   ANDRÉS CALAMARO “CARGAR LA SUERTE”
      -  29-   ZAHARA “LA NOCHE DE LAS ASTRONAUTAS”
                       / XIMENA SARIÑANA
      -  30-  THE WATERBOYS / PAUL CARRACK
   

JULIO 2019:

- 2 -    DARYL HALL & JOHN OATES
- 3 -    BEIRUT / HINDI ZAHRA
- 4 -    MADNESS XL / DEAD CAPO
- 5 -    THE ROOTS / TANK & THE BANGAS
- 6 -    LOREENA MCKENNITT “LOST SOULS”
- 7 -    LOREENA MCKENNITT “LOST SOULS”
- 9 -    JUANES / MONSIEUR PERINÉ
- 10 - MACY GRAY / AMADOU & MARIAM WITH THE
             BLIND BOYS OF ALABAMA
- 11 - MICHAEL BOLTON
- 12 - DIEGO EL CIGALA Y AMIGOS “FLAMENCO”
- 14 - NIÑA PASTORI “GIRA BAJO TUS ALAS”
- 15 - LP / CHARLIE WINSTON
- 17 - BIRKIN GAINSBOURG THE SYMPHONIC CON
             JANE BIRKIN Y LA ORQUESTA SINFÓNICA DE
             MUJERES DE MADRID / CONCIERTO DE ARAN
             JUEZ CON DANIEL CASARES
- 19 - ORISHAS

- 20 - KEANE
- 22 - MELODY GARDOT / JOSÉ JAMES
- 23 - SNARKY PUPPY / MASEGO
- 24 - SUPERTRAMP’S ROGER HODGSON “BREAK-
             FAST IN AMERICA” 40TH ANNIVERSARY
- 25 - GEORGE BENSON / TOMATITO
- 26 - CHICK COREA: MY SPANISH HEART BAND /
             PACO DE LUCÍA PROJECT
- 28 - PINK MARTINI / O SISTER!
- 29 - BEN HARPER & THE INNOCENT CRIMINALS / 
             EL TWANGUERO
- 30 - SUPERSONIC BLUES MACHINE CON BILLY F.
             GIBBONS Y JOE LOUIS WALKER
- 31 - RUSSIAN RED

CALENDARIO DE CONCIERTOS 2019

NOCHES DEL BOTÁNICO cierra el cartel de su IV Edición

  Foto: CLAUDIA GORRÍN
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VI Congreso Internacional “Visiones del nacionalismo 
en las literaturas del mundo hispánico”

Organizado por Philobiblion: Asociación de Jóvenes Hispanistas (UAM)



22 Abril 2019       www.labrujuladelnorte.com

            “Clásicos en zapatillas”   por     

CULTURA

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  
                     

En esta edición, hemos decidido 
reivindicar la figura de Jane Austen, 
la ilustre novelista británica autora 
de obras maestras como Orgullo y 
prejuicio o Sentido y sensibilidad.
En 2016, un artista llamado Gra-
ham Short decidió grabar el mismo 
retrato de Jane Austen en cinco 
billetes distintos de 5£ y repartirlos 
por varios puntos desconocidos de 
Reino Unido. Luego, difundió en 
medios de comunicación la noticia 
de que estos billetes tan especiales  
estaban en circulación y la gente 
se puso como loca a buscarlos. En 
especial los amantes de Jane Aus-
ten y los coleccionistas de rarezas, 
que han llegado a ofrecer hasta 
50.000 libras, es decir, 10.000 ve-
ces el valor de los billetes originales. 

A fecha de hoy, se han encontrado 
cuatro de los cinco billetes: uno en 
Escocia, otro en Gales, otro en In-
glaterra y otro en Irlanda del Norte. 
El quinto y último billete todavía 
está en paradero desconocido. Al 
conocer esta historia, es inevitable 
acordarse de los cinco billetes do-
rados que repartió Willy Wonka en 
Charlie y la fábrica de chocolate.
Jane Austen tuvo una suerte horri-
ble en lo relativo al matrimonio. Fue 
rechazada por su primer preten-
diente debido a motivos económi-
cos, luego ella se negó a casarse 
con un reverendo, rompió su com-
promiso matrimonial con Harris 
Bigg-Whiter apenas un día después 
de haberlo aceptado, y perdió a 
dos probables maridos debido a la 

muerte de ambos. Debido a esta 
sucesión de infortunios nupciales, 
se ha llegado a conjeturar que el 
único amor verdadero de Austen 
fue una mujer, pero no una mujer 
cualquiera, sino su propia herma-
na Cassandra, con quien siempre 
mantuvo una relación muy especial 
por ser las dos únicas mujeres en 
una familia plagada de hombres.
Se ha elucubrado mucho en cuanto 
a la misteriosa muerte de la escri-
tora. Teniendo en cuenta los cono-
cimientos médicos de hoy en día, 
hay quien sospecha que falleció 
porque padecía la enfermedad de 
Addison, que afecta directamente a 
los riñones. Otra hipótesis, bastante 
más interesante, sospecha que 
Jane Austen fue envenenada con 

a r s é n i c o . 
Según San-
dra Tuppen, 
la comisaria 
encargada 
de manus-
critos an-
tiguos de la 
B ib l io teca 
Británica, se 
han anali-
zado tres 
pares de 
gafas de dis-
tintas graduaciones que pertene-
cieron a Austen y en todas ellas 
se han encontrado inconfundibles 
residuos de arsénico. 

     “ Curiosidades de grandes escritores” 

 
 Jane  Austen

Por Javier Adrada  de la Torre

Leoncavallo, del fracaso al 
éxito
Estimado lector, le invito a sumarse 
a este sencillo y humilde homenaje 
-escrito y también de propuesta de 
entretenimiento audiovisual- dedicado 
al compositor, pianista y libretista de 
ópera napolitano Ruggero Leoncavallo, 
quien nació el 23 de abril de 1857. Ello 
implica esta breve lectura y animarse a 
escuchar y visionar (Spotify, Youtube…) 
alguna de las obras que le propongo. 
Para comenzar, le animo a recordar la 
romanza titulada ‘Mattinata’ que dedicó 
al gran tenor Enrico Caruso (1873/1921). 
¡Qué bello comienzo! con “L'aurora di 

bianco vestita… -La aurora vestida de 
blanco-”. En la Red están sus versiones 
de 1904 y la remasterizada de 2002. 
Después, puede oír y compararla con 
las interpretaciones de Plácido Domingo, 
Alfredo Kraus, Luciano Pavarotti, Luis 
Mariano, Mario Lanza, Andrea Bocelli… 
Quienes “peinamos canas” recordamos 
a Caruso porque fue el más famoso 
cantante de ópera del siglo pasado y uno 
de los pioneros de la música grabada; 
también registró algunas canciones 
españolas.
Podemos decirles a los jóvenes, por 
ejemplo, que en 1902 su versión del 
aria ‘Vesti la giubba’ -‘Ponte el traje’-, la 
más importante de la ópera ’Pagliacci’ 
(Payasos) de Leoncavallo, vendió en 
aquella época más de un millón de 
discos. Ésta es, lógicamente, otra 
recomendación de audición. Además, es 
la obra que encumbró a nuestro home-
najeado, después de haber fracasado 
con su ópera prima ‘Chatterton’, que 
compuso -libreto y partitura- al cumplir 19 
años una vez finalizados sus estudios en 
el Conservatorio de Nápoles; el productor 
le estafó llevándose todo el dinero de la 
puesta en marcha de la representación. 
Posteriormente, Leoncavallo revisó su 
obra en dos ocasiones hasta su estreno 

en 1896, mientras se dedicaba a trabajar 
como pianista en diversos cafés y países, 
sin abandonar la composición. Y el éxito 
artístico y financiero le llegó cuando tenía 
35 años, con el estreno en 1892 de la 
mencionada ‘Pagliacci’.

Difícil desarrollo

Leoncavallo era hijo de un magistrado 
de policía y se crió en un un entorno de 
escasez y, aunque empezó pronto sus 
estudios en el Conservatorio San Pietro 
a Majella de su ciudad -tenía 9 años-
, los recursos familiares eran bastante 
limitados lo que le dificultó su carrera 
musical. Después de graduarse en ésta, 
se trasladó a la Universidad de Bolonia, 
en la que se licenció en Literatura (1878), 
de ahí que prácticamente los libretos de 
sus óperas sean suyos. Trabajó también 
como profesor de piano. Falleció en París 
(16-enero-1891) dejando inacabada 
otra ópera, ‘Kassya’, que completó y 
orquestó Jules Massenet y se estrenó en 
1893. 

Volcado en la ópera y el 
verismo
Rugero Leoncavallo compuso diversas 
canciones, algunas obras de piano, el 

poema sinfónico ‘La noche de mayo’, el 
ballet ‘La vita di una marionetta’ y otras 
partituras, si bien su máxima producción 
se centró en la composición de diez 
operetas y otras tantas óperas. Ademas 
de las citadas, otras dos óperas como 
‘La Boheme’ -del mismo título que la de 
Puccini-, ‘La Oveme’ y ‘Zazá’, destacan 
sobre el resto. 
El triunfo de Le-oncavallo venía 
acompañado de la aceptación social de 
una corriente literaria y artística que se fue 
incorporando a la ópera -comediógrafos, 
libretistas, narradores…- denominada 
verismo, referida a un tipo de personajes, 
sucesos y emociones reales que se 
enfrentaba al romanticismo reinante 
entonces y que creó escuela. 
De hecho, su ‘Pagliacci’ estaba basado 
en un hecho verídico que Leoncavallo 
conoció siendo niño. El 9 de agosto se 
cumplirán 100 años de su fallecimiento 
en Montecatini Terme. Se encontraba 
muy frustrado por no haber logrado 
la culminación de su proyecto de una 
trilogía titulada ‘Crepúsculum’ de la que 
sólo estrenó la primera parte, ‘I Medici’.
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    “Frases para cambiar vidas” por Ignacio Novo (www.frasesparacambiarvidas.com)

La frase que encabeza el artículo de este 
mes me ha perseguido, y he de decir 
que, para bien, durante toda mi vida y, 
por ello, el concepto de “utilidad” del 
optimismo propalado por Sir Winston, he 
tratado de ir aplicándolo a cada tarea o 
proyecto en la que me he embarcado a 
lo largo de los años y considero que con 
excelentes resultados. 
¿Ser optimista implica autoengañarse? 
Quiero decir, expresar que las cosas no 
van tan mal, cuando en realidad sí que 
van pésimamente. ¡En absoluto! Según 
yo lo entiendo, no se trata de camuflar la 
verdad de una vida pobre o escamotear 
la impudicia de un mundo muchas veces 
necio y cada vez más falto de criterio y de 
valores. No. Ser optimista es ser creyente 
en la vaga o remota probabilidad de 
cambiar lo que está mal.
Mi optimismo militante no hace, por 

ejemplo, que no me preocupe por 
cosas en las que no puedo intervenir 
directamente: la injusticia económica, las 
guerras absurdas y los repetidos fracasos 
para aprender de la historia y construir 
un mundo más habitable y humano, pero 
hago lo que está a mi alcance desde mi 
posición (siempre es posible hacer una 
micra de algo allá donde estemos) y 
procuro pensar que quizá no ahora, pero 
sí en un futuro, la razón, el equilibrio y la 
justicia finalmente prevalecerán. Cándido 
e ingenuo para algunos, confiado y feliz 
para otros. 
Según señala Elaine Fox, psicólogo de 
la Universidad de Essex en Inglaterra: "El 
optimismo no es tanto acerca de sentirse 
feliz ni, necesariamente, la creencia de 
que todo va a estar bien, sino de cómo 
respondemos cuando los tiempos se 
ponen difíciles. Los optimistas tienden a 
seguir adelante, incluso cuando parece 
como si todo el mundo estuviera en 
contra de ellos".

Todo lo que pueda 
salir mal, ¿saldrá 
necesariamente mal?

El famoso enunciado de la Ley de 
Murphy: "Todo lo que pueda salir mal, 
saldrá mal", es la antítesis del optimismo. 
En un libro llamado Rompiendo la Ley 
de Murphy, Suzanne C. Segerstrom, 
profesora de psicología en la Universidad 
de Kentucky, explicaba que el optimismo 
no se trata tanto de ser positivo como 

de estar motivado y ser persistente. 
Segerstrom y otros investigadores, han 
descubierto que, en lugar de renunciar 
y alejarse de las situaciones difíciles, 
los optimistas atacan y encaran los 
problemas de frente. Planean un curso 
de acción, recibiendo consejos de los 
demás y mantienen la concentración en 
las soluciones. Los optimistas tienden a 
reaccionar mediante la construcción de 
"recursos existenciales"; por ejemplo, 
mediante la búsqueda de algo positivo 
en una situación negativa. En su libro El 
optimista racional, Matt Ridley escritor 
y científico británico, hace la siguiente y 
muy lúcida consideración: 
"Más de 10.000 años atrás había menos 
de 10 millones de personas en el planeta. 
Hoy en día hay más de 7 mil millones, el 
99 por ciento de los cuales están mejor 
alimentados, mejor protegidos, más 
entretenidos y mejor equipados contra 
las enfermedades que todos nuestros 
antepasados de la Edad de Piedra. La 
disponibilidad de casi todo lo que una 
persona podría querer o necesitar, ha 
ido creciendo casi exponencialmente 
durante 10.000 años y se ha acelerado 
rápidamente en los últimos 200: calorías, 
vitaminas, agua potable, las máquinas, 
la privacidad, la manera de viajar más 
rápido de lo que hubiera imaginado el 
más despierto de nuestros ancestros, y 
la capacidad de comunicarnos a través 
de distancias más largas de lo que es 
posible gritar. Sin embargo, por mucho 
que mejoran las cosas respecto a cómo 
estaban antes, la gente todavía se aferra 

a la creencia de que el futuro será más 
que desastroso."

Beneficios de ser optimista
Y es que, además, ser optimista es 
bueno para la salud. Un estudio de la 
Universidad de Pittsburgh concluyó que 
las mujeres que tenían una perspectiva 
optimista en la vida poseían un riesgo 
un 30 por ciento menor de padecer una 
enfermedad cardíaca. Y otro estudio de 
la Universidad de Michigan relacionó el 
optimismo con una mayor improbabili-
dad de sufrir un accidente cerebrovascu-
lar. Y, por último, otra investigación más 
publicada en el Canadian Medical Asso-
ciation Journal encontró que los optimis-
tas poseen menos probabilidades de 
experimentar discapacidades a medida 
que envejecen y terminan viviendo mayor 
tiempo que los pesimistas.
¿Necesitas algo más para convencerte 
de la utilidad del optimismo? Pues te 
ánimo a alistarte al ejército de los opti-
mistas que no dan ni una batalla por per-
dida antes de tiempo, con estos breves 
inputs: 1.- Encuentra la oportunidad en 
cada dificultad. 2.- Rodéate de perso-
nas positivas. 3.- Da amor, recibe amor, 
e invierte en el amor. 4.- Sé realista, y es-
pera subidas y bajadas. 5.- Inspírate con 
una sonrisa y con recuerdos positivos. 
6.- Trabaja sobre las cosas que puedas 
controlar. 7.- Cuenta tus bendiciones. 8.- 
Percibe y asume que en la vida nada es 
permanente. 9.- Céntrate en el presente. 

Sígueme en Twitter @ignacionovo

“Soy optimista. No parece muy 
útil ser otra cosa”  
(Winston Churchill)

CULTURA

         “Juglaresca” por Manuel López Azorín (http://manuellopezazorin.blogspot.com.es/)

A la memoria de “El Chato”

I
Eran diecisiete años 

que a la vida despertaban
para comérsela a golpes
de arrabal y de esperanza.
Era pequeño y enjuto 
y los ojos le brillaban
y su fortaleza: acero 
y pícara la mirada.
Era menudo y callado, 
el miedo no le asustaba, 
era tanguero y alegre
y era un hombre de palabra.
Fue en “la quinta del chupete”
carabinero en su patria
(Tres crudos años de encierro 
cargo después a su espalda)

De odios, venganzas: postguerra.
(Él fue preso en Guadarrama
Por enfrentarse dos bandos
cuando la niñez dejaba)
II
Libertad, con ataduras, 
y, en mitad de los cuarenta,
un San Blas de nieve y frío
vistió de boda y de fiesta.
Con poco se calma el hambre, 
necesidades se sueñan.
fuego y rabia eran los ojos 
y la sonrisa una mueca:
III
leche en polvo y amarillo  
queso americano en lata,
tocino rancio y sonrisas
de “Damas en la distancia”
Con la rabia contenida 
y la impotencia en el alma, 
obra, tabaco y espinas,
para olvidar: la cazalla.
IV
Tepsicore en Claudio Coello  
baila danzas de opulencia
con rasos y tules blancos 

bajo arañas de Bohemia.
En barrio de Salamanca, 
guante y cofia la sirvienta.
Hambre, frío alrededor
de Madrid, su periferia.
V
Entre las cuerdas vocales  
clavó su puñal el humo,
socio del alcohol, amigo
de un desprecio más profundo,
fue minando su garganta
entre andamios y tugurios,
entre penas familiares
y tangos de amor , suburbios.
VI
Y con el hambre y el frío
el peor,  el de impotencia,
se le rompió la garganta
en mitad de los sesenta.
Y se quedó sin la voz, 
se quedó sin la palabra,
con frío en el corazón
y pena fría en el alma.
En la mudez del silencio, 
con los  que a su lado estaban, 
caminó sin hacer ruido

hablando con la mirada
Y volvió a vivir un tiempo 
de dolor  y de esperanzas
con el corazón en vilo
y el silencio en la garganta.
Vivió callado, en silencio, 
acostumbrándose el alma
a los gestos y las manos,
a la voz de la mirada.
VII
Ni alcohol, tabaco u obra.
Encerrado en una fábrica,
con la piel y el alma a solas,
fue acogido como dádiva.
VIII
Y solo con su silencio  
se asió con fuerza a la vida
para seguir adelante
aunque la sienta vencida.
Entre silencio y silencio, 
entre rutina y rutina,
horas, días, mese años
y algunas, pocas, sonrisas.
La vida en sombra se acaba,
el tiempo pasa, camina,
el sol alumbra y parece

que ilumina algo la vida.
Y ” El Chato”, que así le llaman,
se alegra, pero no olvida,
ni los años de penurias,
ni la guerra fraticida,
ni el tiempo de Guadarrama
donde silenció su vida
ni luego el otro silencio
cuando su garganta herida.
Pero ya ha pasado el tiempo
y aunque no cura, mitiga,
ya le crecieron los hijos
y ya siente que la vida
que trae luces y futuro,
para él ya está perdida,
por enfermedad y por años
parece desasistida.
IX
Pero es, a pesar de todo,
y aunque agachado de espaldas
feliz viendo que sus hijos
no silencian la palabra.
Siguió dibujando “El Chato”
sin cuerdas en la garganta,
hasta el último suspiro
en silencio su esperanza.
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